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TIROS NO PÉ – I
O vereador Fabrício Polezi

(sem partido) deu dois tiros no pé
durante a reunião ordinária desta
segunda-feira (5). Primeiro, com o
pedido (absurdo, diga-se) pela des-
tituição do vereador Zezinho Pe-
reira (União Brasil) como 2o se-
cretário da Mesa Diretora. O ofí-
cio foi lido durante a sessão e re-
jeitado com 14 votos contrários.

TIROS NO PÉ – II
Depois de ter tentado, inú-

meras vezes, evitar que a Câma-
ra votasse um voto de congra-
tulações em homenagem ao ar-
tista visual João Ariozo, conhe-
cido como Peixe Pichado, o ve-
reador teve de assistir os colegas
darem uma aula sobre Democra-
cia, ao destacarem a importância
de dar relevância ao artista, in-
dependente da posição política.

TIROS NO PÉ – III
Este Capiau, idoso e cansa-

do, acredita que todo mundo
pode (e deve) aprender com a po-
lítica. E sugere, ao vereador Po-
lezi, que aprenda com essas ques-
tões. O discurso raivoso de in-
ternet, que ele tão bem absorveu
com o bolsonarismo, não tem
aderência à realidade política,
que é muito mais complexa.
Pode impressionar no início, mas
tem vida curta. E vamos em fren-
te, em favor da comunidade.

TIROS NO PÉ – IV
A tentativa de destituir Zezi-

nho por ter flagrado uma con-
versa deste com Walter Koch, crí-
tico da Câmara, e de evitar a ho-
menagem ao Peixe Pixado, com
quem Polezi tem desavenças, ape-
nas revela a dificuldade do par-
lamentar para conviver em um
ambiente democrático. Mas a vida
– assim como a política — ensina,
e ainda há tempo a aprender. E
vamos, todos, aprendendo sempre
mais, em favor da coletividade.

PLANO ‘B’ – I
Este Capiau — idoso e can-

sado — ouviu de um observa-
dor político, que está interpre-
tando a movimentação do “ex-
primeiro-ministro” Miromar
Rosa, o Miro, para o núcleo cen-
tral do PSD do deputado esta-
dual Helinho Zanatta como es-
tratégica, já se preparando para
um eventual e provável impedi-
mento do ex-prefeito Barjas Ne-
gri (PSDB) em não disputar as
próximas eleições. É a interpreta-
ção, mas tem muita água para pas-
sar o rio Piracicaba pela frente.

PLANO ‘B’ – II
Segundo esse analista, mo-

tivos não faltam para Barjas
Negri não disputar as eleições,
ou, se conseguir o registro, nem
passar para o segundo turno.
Primeiro, pela insegurança jurí-
dica que causará, caso eleito for.
Tão logo o mesmo registre sua
candidatura, não faltarão im-
pugnações. Dizem que esses pe-
didos de impugnação já estão
prontos, redigidos a quatro mãos.

PLANO ‘B’ – III
Depois, pelo fato de o PSDB

estar passando pelo pior momento
desde a sua fundação, com várias
lideranças desembarcando do par-
tido, desidratando em muito o fun-
do eleitoral e, por último, e não
menos relevante, o PSDB de SP foi
impedido pela Executiva Nacional
de realizar a convenção estadual e,
consequentemente, as municipais.
Mas serão realizadas em breve.

PLANO ‘B’ – IV
Ou seja, esse idoso e cansado

Capiau, porém, sempre atento aos
vários analistas, escutou que vida
fácil não terá o ex-prefeito Bar-

jas, pois, se não bastasse o prová-
vel impedimento, terá que aguar-
dar se terá legenda e ainda arru-
mar recursos, já que o fundo elei-
toral do PSDB estará às mínguas.
Segunda (5), esteve com o presi-
dente nacional do MDB, deputa-
do federal Baleia Rossei, e nada
surgiu de fofoca santa especial.

PLANO ‘B’ – V
Sabendo do árido e duro ca-

minho a ser percorrido pelo ex-
prefeito, assessores mais próxi-
mos já estão debandando para
outras legendas, a fim de se garan-
tir com chapas mais sólidas e me-
nos problemáticas, entende esse
observador que, como bom car-
navalesco, está saindo hoje de fé-
rias e só volta dia 18. Registrado.

ZANATIANDO
O vereador Zezinho Pereira

deixaria o União Brasil, agora sob
o comando do grupo de Alex Ma-
dureira? E está mudando de “mala
e cuia” para o PSD, de Helinho Za-
nata? Não, ficará no União Brasil e
já está alinhado com o pré-candi-
dato a prefeito Helinho. Figura his-
tórica, liderança na zona rural e
no funcionalismo, Zezinho pensa
na sua sobrevivência política, nes-
sa maior afinidade com o ex-pre-
feito de São Pedro e Charqueada e
hoje vice-presidente da Alesp.

SABESP
O vereador Fabrício Polezzi,

ex-Patriotas, deve seguir daqui
por diante ao lado do Partido Li-
beral, de Laércio Trevisan Jr.. Na
última sessão da Câmara, fez
discurso apontando o início de
‘amplo debate’ sobre a encampa-
ção do Semae pela Sabesp, a
quem enxerga com maiores re-
cursos e inovações para o bem
do serviço de águas, tão maltra-
tado na cidade, nos últimos anos.

JUNHO
O ex-prefeito Barjas Negri fará,

no mês de junho, o anúncio formal
do seu vice, ou sua vice, na chapa
que encabeçará este ano para ten-
tar seu quarto e inédito mandato
para prefeito. Nesse mesmo mês,
devem também sair as indicações
para vices de Luciano, Alex, Zana-
ta e Bebel, além de Paulo Campos.
Entre personalidades políticas fe-
mininas, pelo menos passeia pelos
cafés da cidade, com desenvoltu-
ra: Nancy Thame (Luciano).

A Tribuna

Ricardo Viveiros, escritor e jor-
nalista; Junior Kadeshi, diretor
do Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba (SIHP), e
Evaldo Vicente, diretor de A Tri-
buna Piracicabana, em Jundi-
aí, sábado (03), na abertura da
exposição de 30 obras do car-

COM ZÉLIO
tunista Zélio Alvez Pinto. Lotou
o salão do Depósito Moringa,
na avenida 14 de Dezembro,
com encontro de intelectuais
e especialistas em humor grá-
fico, como o senador e depu-
tado federal ítalo-brasileiro
Fausto Guilherme Longo.

O deputado estadual Alex Ma-
dureira fez questão de cum-
primentar o bispo Dom De-
vair Fonseca, na quinta-feira
da semana passada, quan-
do da comemoração de mais
um aniversário do religioso.

ANIVERSÁRIO
Gesto de cordialidade, cer-
tamente recebido de forma
respeitosa pelo aniversari-
ante. Entre cristãos, católi-
cos romanos ou católicos re-
formados, é fácil o entendi-
mento, fraterno e amigo.

Divulgação

Um encontro segunda (5), no
Centro Cívico, entre o prefeito Lu-
ciano Almeida (PP) e o reitor da
Universidade de Campinas (Uni-
camp), Antônio José de Almeida
Meirelles, marcou o avanço das tra-
tativas sobre uma possibilidade de

instalação de uma faculdade de
medicina na Faculdade de Odon-
tologia de Piracicaba (FOP). “Foi um
encontro muito positivo, com troca
de ideias sobre a viabilidade de ins-
talação do curso, em como manter
o padrão Unicamp nos cursos ofe-

recidos, além de outras demandas
importantes como, também, a via-
bilização de parceria com Fundação
Municipal de Ensino, a Fumep, para
ofertar cursos de extensão univer-
sitária com a chancela da própria
Unicamp”, afirmou o prefeito. A7

Encontro avança
nas tratativas em
torno do curso de
medicina na FOP
Na segunda-feira (5), prefeito Luciano Almeida
(PP) se reuniu com reitor da Unicamp, Antonio
José de Almeida Meirelles, para debater o assunto

CEMITÉRIO
Tem sido decisivo o apoio

das empresas funerárias para a
recuperação e pintura do cente-
nário portal do Cemitério da
Saudade, bem como a pintura
dos muros externos em frente à
rua Moraes Barros, cobrindo pi-
chações que já duram uma dé-
cada por lá. Na torcida para que
os pichadores, concluídos os re-
paros, não enfeiem a paisagem
local novamente. A conferir!

PERCEPÇÕES
De um piracicabano, amigo

do Capiau, que participou recen-
temente, na capital, de uma so-
lenidade na comunidade judai-
ca, com a presença do governa-
dor Tarcisio Freitas e o prefeito
Ricardo Nunes. Definiu bem as
falas dos dois de forma asserti-
va. Sobre Tarcísio, “emocionan-
te”; sobre Nunes, “medíocre”.

FILIADOS
O PL apresentou na semana

passada o militante da causa ani-
mal como novo filiado: Luís Amé-
rico Chitolina, ex-PV, agora se ali-
nha aos liberais. O Republicanos
apresentou o ex-vereador Osval-
do Schiavolin, o Tozão, como um
dos novos filiados na semana
passada. Dança das cadeiras deve
se intensificar até 6 de abril, quan-
do vence o prazo para os parti-
dos apresentarem suas chapas
de prefeitos, vices e vereadores
para o pleito deste ano. Chitoli-
na tem longa história na área.

CENÁRIO – I
Com as projeções dos ana-

listas políticos da terrinha,
desfilam alguns comentários.
Como PSDB/Cidadania só po-
derá lançar 24 candidatos e, em
sendo eleito, Barjas Negri po-
derá encontrar um cenário mui-
to parecido com o que o presi-
dente Lula enfrenta hoje com o
Congresso Nacional de Brasília,
com maioria expressiva compos-
ta por liberais/oposicionistas.

CENÁRIO – II
Como Madureira e Almeida

prometem chapas com mais de
100 candidatos cada um, Negri
poderá ficar refém no novo cená-
rio. E, segundo alguns mais mal-
dosos, “pagar uma parte dos pe-
cados cometidos contra a cida-
de”. O tempo dirá! E só o tempo.

Divulgação

Dentro da programação do
Carnaval 2024 de Piracica-
ba, acontece na Terça-fei-
ra de Carnaval, dia 13, o
evento ‘Folia Para Todos’,
das 9h às 11h, na avenida
Cruzeiro do Sul, em frente
a Associação dos Navega-
dores do Bongue. Dentre as
atrações, está a capivara
Mona (foto). Os diferenci-
ais serão acessibilidade na
infraestrutura, com rampas
de acesso na avenida e ba-
nheiros adaptados, além de
transporte acessível. A4

FOLIA PARA TODOS

Divulgação

A equipe do Serviço Especi-
alizado em Abordagem Soci-
al (Seas), serviço da Secre-
taria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Soci-
al (Smads), vem realizando

CANAIS DE DENÚNCIAS NO CARNAVAL
orientações sobre mecanismo
de denúncias das violações de
direitos e entrega de cartazes
em estabelecimentos comer-
ciais e espaços de realização
dos blocos de Carnaval do

município. As ações seguem
hoje (7), a partir das 14h, nos
comércios da avenida Inde-
pendência, passando pelas
avenidas Saldanha Marinho,
Beira Rio e Jaime Pereira. A5
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Bem-vindo, forasteiro
A boa políticaA boa políticaA boa políticaA boa políticaA boa política
ajusta osajusta osajusta osajusta osajusta os
ponteirosponteirosponteirosponteirosponteiros

Camilo Irineu
Quartarollo

Piracicaba já foi
considerada
fim de linha,

última parada de
trem da Província,
onde os barões viviam
de seus Engenhos. A
cidade deu à nação o
primeiro presidente civil da Re-
pública, Prudente de Moraes.
Aqui atuou, mas era de Itu. Por
vezes, parece que Piracicaba vive
de um passado que julga glorio-
so, mas essa Piracicaba não se
previne para os problemas am-
bientais e economia estratégica.

O Paiaguá nomeia o nosso
topônimo e, em 1877, o então
vereador Prudente de Moraes
peticiona na Câmara para a de-
nominação popular "Piracica-
ba" - "lugar onde o Peixe Para"!

Aqui na terrinha ainda se
temem comunistas. Parece cri-
me! Qualé?! Dr. João Chiarini
era comunista, folclorista, in-

telectual, professor,
vereador e foi funda-
dor da Academia Pira-
cicabana de Letras, em
onze de março de 1972.

Temos pessoas de
esquerda na política
local, as quais não se
curvaram à ditadura
dos militares. Nesse
rol, Machado foi o pri-

meiro presidente do Diretório
municipal do PT na cidade. Já
prefeito, lutou pelo saneamento
básico. Antes dele, diziam os pi-
racicabanos: nóis bebemo mai
cloro que água. Fundou e presi-
diu o Consórcio Intermunicipal
das Bacias dos Rios Piracicaba,
Capivari e Jundiaí. Foi presiden-
te da Agência Nacional de Águas.

Em sua gestão, o Semae ga-
nhou melhorias nos salários aos
servidores, cursos, treinamentos,
produtos químicos (além do clo-
ro) para a purificação da água
bruta nas estações de tratamen-
to - não precisou de nenhuma em-
presa correlata para executar a

função-fim da Autarquia. Parti-
cipou da Agenda 2010 e da Pira
21, de caráter suprapartidário e
integrado, com olhares nos pro-
blemas climáticos que viriam e ora
sofremos nas ondas de calor.

Incrementou em 2003 o pro-
jeto Plantando Sonhos, aulas de
teatro nas escolas municipais.
Decretou o tombamento do En-
genho como espaço de Cultura,
passeios domingueiros junto à
orla, cursos, encontros teatrais
e de enamoramento com a vida.

O tombamento da Boyes em
2004, como Área de Preservação
Permanente foi decreto de Ma-
chado, contudo os prefeitos se-
guintes abandonaram a Boyes às
moscas. Cidades como Nova York
já estão afundando, literalmen-
te, sem êxito dos gestores e por
descaso às previsões climáticas. O
afundamento, destaca a matéria

da BBC News e de outros jornais
de credibilidade, é pelo peso dos
prédios e concentração popula-
cional. É o "déjà vu" da Boyes.

Machado fez parte "das
prefeituras do PT", de eleitos
pouco conhecidos, mas bem ca-
pazes de implementar políticas
sociais, do modo petista de go-
vernar. Como prefeito reafir-
mou os arcabouços que susten-
tam a tradição viva do lugar, po-
rém não o tradicionalismo de os-
tentação, glorioso e passageiro.

Foi chamado de forasteiro
por ter nascido em Tanabi-SP,
mas a boa política ajusta os pon-
teiros. Machado é exemplo na
administração da cidade, com
"timing", percepção oportuna do
momento político da História,
um construtor da Democracia.

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historietas,
artigos e livros, como o
Crises do filho do meio

Primeiro dia de aula
José Francisco C.

Marques Junior

O ano era 1967! O
 dia? Provavel-
mente uma se-

gunda-feira, no final de
fevereiro ou início de
março. Com uma cami-
sa branca engomada e
cheirando a Omo, uma
bermuda azul escuro, com mei-
as 3/4 brancas e sapato mocas-
sin preto, eu inaugurava uma
nova rotina! De mãos dadas com
minha mãe, saí de casa após o
clássico café com leite e pão com
manteiga. A casa ficava na rua
do Rosário número 259, em Pi-
racicaba. À frente, a Escola Indus-
trial. Logo na primeira esquina,
nós nos deparamos com algumas
pessoas em frente ao bar do Mo-
retti, onde sempre comprava o de-
licioso creminho da Martini!

O dono do bar, um italia-
no típico, baixinho e clarinho,
disse em alto e bom tom:

- Acabou a mamata!!!
Todos riram, inclusive eu e

minha mãe! Subindo um pouco
mais, passamos em frente à Bri-
vest, onde, dias antes, havia com-
prado a bermuda azul. À direita,
na outra calçada, estava a Casa
Muniz, onde minha mãe compra-
ra, na semana anterior, o tecido
branco que a costureira transfor-
mou em 2 camisas, com o nome
"Júnior" escrito no bolso.

Mais alguns passos e nova-
mente à direita, relembro a Sapa-

taria do Seron, onde fui
com meu pai comprar o
mocassim preto, "de
amarrar". Durante 3
dias, meu pai conseguiu
me ensinar a dar o laço!
Aprendizado útil por
toda a vida, inclusive
profissional, pois uso a
mesma técnica em sutu-
ras e cirurgias até hoje!

Chega a outra esquina. Tam-
bém à direita, lá estava a antiga
Padaria Aliança, onde uma hora
antes, lá estara meu pai, permitin-
do que se anotasse na "caderneta"
os pães quentinhos e o saquinho
de leite que me tirou o jejum mo-
mentos antes! A caderneta era
rosa! Não havia cópia! E se per-
desse? Mas tinha que levar para
anotar a compra e pagar tudo jun-
to no final do mês! Chego ao
Moraes Barros! Enooooooorme!
Um quarteirão inteiro. Ouço o
bonde passando, com o caracte-
rístico sino tocando. Parou e vol-
tou a andar, evacuando mães,
pais e crianças de mãos dadas!

É o primeiro dia? Sim, minha
mãe responde à inspetora simpá-
tica que esperava a fugaz terceiri-
zação temporária diária da mater-
nidade! É da classe da Dona Ma-
riangela, completou minha mãe!
Ele está tranquilo? Sim! Claro, né,
Júnior! Minha resposta só podia
ser uma! E foi essa mesmo, sem
titubear! Um modesto... sim!

Então, tchau! E lá minha mãe
me deixou! Para o início da minha
socialização! Para a liberdade! Para

Ouço o bondeOuço o bondeOuço o bondeOuço o bondeOuço o bonde
passando, compassando, compassando, compassando, compassando, com
o característicoo característicoo característicoo característicoo característico
sino tocandosino tocandosino tocandosino tocandosino tocando

o conhecimento! Para experiênci-
as, diversões, compromissos, evo-
lução, maturação, desafios, espe-
ranças, decepções, alegrias, triste-
zas, conquistas, paixões, desprezos
e reconhecimentos! Tudo a seu
tempo e lugar, incluindo os sonhos
em ter um Karmann-Ghia, e não o
Aero Willis azul escuro 1963 do meu
pai, apesar de adorar passear nele!

As músicas que tocavam
no Motoradio com faixas de
Ondas Médias e Ondas Cur-
tas (para emissoras de longe),
até hoje me causam arrepio,
sudorese e nó na garganta!

Em função da liberdade,
também conquistei a sessão Zi-
gZag no cine Politeama, às 10h
dos domingos, após a missa das
9h na Igreja São Benedito!

Os invernos eram barulhen-
tos nos jardins do Moraes Barros!
Entre os berros das cigarras, nos-
sa inesquecível diversão era esta-
lar sob os nossos sapatos, as cas-
cas secas das paineiras caídas ao
chão! Há quem chame tudo isso
de saudades! Ou de emoção! Eu
prefiro chamar de vida! Plena!
Cheia de saudades e emoção. Prá
vocês, que também viveram!

———
José Francisco Come-
nalli Marques Junior,
médico especializado em
hematologia, hemotera-
pia e terapia celular
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São Paulo, a metrópole
espoliada e desconhecida
Almir Pazzianotto

Pinto

Resido em São
Paulo desde
1962. Aqui fiz

carreira profissional e
política. Permaneci em
Brasília entre 15/3/1985
e 15/3/2002. Quando
retornei, quase não a
reconheci. No curto período de 17
anos as transformações foram
acentuadas, para não dizer brutais.

Em busca de segurança, dei-
xei o escritório da Rua Bráulio
Gomes, ao lado da Rua 7 de
Abril, atrás da Biblioteca Muni-
cipal, e me mudei para o Brook-
lin Novo, nas imediações da Av.
Engenheiro Luís Carlos Berrini.

Em pouco mais de duas déca-
das, o centro se tornara inabitável.
Apesar de abnegados esforços de
lojistas e proprietários de bares e
restaurantes, tinha sido ocupado
por moradores de rua, refugiados,
comércio de calçada e assaltantes.

As últimas disputas pela pre-
feitura revelam o declínio do perfil
dos candidatos, desde as gestões
dos prefeitos Prestes Maia (1941-
1945 / 1961-1964), Faria Lima
(1965-1969), Figueiredo Ferraz
(1971-1973), administradores ho-
nestos e corajosa visão de futuro.

O crescimento incontrolável
do número de habitantes expan-
diu a cidade, mas não o espaço
de 1.5 mil km2. Ao lado de bair-
ros residenciais e de grandes edi-
fícios, surgiram imensas favelas,
conhecidas como comunidades. O
tráfico e o consumo de entorpe-
centes multiplicaram os índices
de violência e produziram craco-
lândias e multidões de drogados.

São Paulo possui 12,33 mi-
lhões de habitantes. É a 5ª maior
metrópole do planeta. Menor do
que Tóquio, Delhi, Shangai e Daka.
Qual dos pré-candidatos sabe
quantas são as ruas, os quarteirões,
as praças, pontos de luz, o número
de postes, de quilômetros de fia-
ção, de árvores sadias ou em con-
dição de risco, de transformado-
res e semáforos? Como estão as re-
des de água e esgoto, qual a quan-
tidade de ligações clandestinas, a
condição das linhas de telefonia, a
real situação do sistema educativo
e das unidades de assistência à saú-
de? A voraz construção de torres e
de edifícios exterminou áreas ver-
des, aumentou a poluição, exigiu a
demolição de casarões históricos,
de pequenos prédios, de sobrados,
e de casas, em bairros outrora tran-
quilos, arborizados e agradáveis.

São Paulo já não cabe dentro
de si mesma. O passado do soció-
logo e deputado federal, Guilher-
me Boulos, revela alguém deter-
minado a resolver problemas de
moradia pela força, com a toma-
da de imóveis públicos e priva-
dos, para entregá-los ao MST.
Ricardo Nunes, o vereador ele-

vado a prefeito, exibe
como obras a morosa re-
forma da Av. Santo
Amaro, e a entrega à ini-
ciativa privada do Paca-
embu, Estádio Paulo
Machado de Carvalho.

São Paulo tem ho-
rizonte nebuloso e as-
sustador. Para evitar
que a cidade permaneça

contagiada por doenças urbanas,
que a cada dia mais se agravam, os
paulistanos devem encarar as elei-
ções de outubro com seriedade. O
sufrágio universal deve ser exerci-
do de maneira responsável. Obser-
vo, porém, pessoas da média e alta
burguesia envaidecidas, quando se
declaram alheias à política. Não se
dão conta de que a alienação leva à
corrupção e à tomada do governo
por demagogos e populistas, hábeis
na manipulação das grandes mas-
sas. Como disseram Marx e Engels,
"a burguesia (endinheirada) produz
sobretudo os próprios coveiros".

Entregar São Paulo à alian-
ça entre petistas, comunistas e so-
cialistas, determinará o resulta-
do das eleições estaduais e nacio-
nais de 2026. Está em jogo, nas
eleições das capitais e grandes ci-
dades, o desfecho da disputa en-
tre marxistas-comunistas, e par-
tidários da liberal democracia, de-
fensores da propriedade privada.

Prestem atenção ao que es-
creveu o prof. Osvaldo Caggiola,
da Universidade de São Paulo:
"Democracia e comunismo não
são idênticos: o proletariado no
poder só começa a efetuar a pas-
sagem para a sociedade comunis-
ta por meio da supressão da pro-
priedade privada burguesa e da
progressiva socialização dos mei-
os de produção" (Manifesto Co-
munista, Karl Marx e Friedrich
Engels, Organização e Introdução
de Osvaldo Caggiola, Boitempo
Editorial, SP, 1998, pág. 22).

A ilusão da ditadura do prole-
tariado levou ao poder Lenin,
Trotsky e Stalin, na Rússia: Fidel
Castro em Cuba; Chavez e Maduro
na vizinha Venezuela; Ortega na
Nicarágua. É preciso dizer mais?

———
Almir Pazzianotto Pinto,
advogado, foi ministro
do Trabalho e presiden-
te do TST (Tribunal Supe-
rior do Trabalho), auitor
de "A Falsa República"

Ivo Ricardo Lozekam

Oprimeiro efeito é o au-
mento de carga.  Sim, ao
unificar alíquotas exis-

tentes, tomando-se como base a
alíquota maior, invariavelmente se
terá aumento de carga.  O setor de
serviços será o mais penalizado.

Responsável por 50% dos em-
pregos formais no Brasil, irá pas-
sar de uma carga de impostos so-
bre o consumo hoje de 8% para
uma alíquota que ainda não se
conhece, mas se estima ser a par-
tir de 25%.  (300% de aumento)

Em face disto, alguns se-
tores essenciais  terão este
aumento, vejamos alguns:

- Fornecimento de água.
- Fornecimento de energia.
- Serviços de Internet, Stre-

aming de filmes.
- Passagens aéreas.
- Segurança, Limpeza, Ma-

nutenção.
- Serviços de Construção Civil.
Por outro lado,  também

teremos setores beneficiados
com redução de carga:

 - Educação
- Saúde
- Serviços Médicos
- Alimentos da cesta básica
- Produtos Agropecuários
 -Produção Artística.
O setor de apostas eletrôni-

cas, cassinos online, também te-
rão redução, embora não tenha-
mos compreendido a necessida-
de ou essencialidade destes ser-
viços de apostas que justifique
este tratamento diferenciado.

A redução prevista nos setores
acima não irá gerar uma carga me-
nor em relação a carga atual, pois a
carga atual destes setores é de 8%.
Formada pelo ISS e mais PIS e Cofins.

A alíquota nova prevista é de
25%.  Leis Complementares defi-
nirão quais os itens terão redu-
ção de 100% e quais itens terão
redução de 30%. Lembrando que
a redução de 30% será sobre a alí-
quota 3 vezes maior do que atual-
mente praticada. (8 para 25%)
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A Reforma Tributária e seus efeitos

O segundo efeito é a transi-
ção lenta, onde vamos conviver si-
multaneamente com dois sistemas,
o velho, considerado caótico e o
novo que ainda não conhecemos.

Em 2026, teremos dois no-
vos impostos teste, 0,9% para
o CBS (em substituição aos im-
postos federais - PIS/Cofins e
IPI) e 0,1% para o IBS (em
substituição ao ICMS e ISS).

Em 2029, começa a transição
do ICMS e do ISS. A cada ano as
alíquotas do ICMS e ISS serão re-
duzidas, enquanto o IBS aumenta-
rá na mesma proporção. Diante
disto em 2033 teremos a elimina-
ção do ICMS e ISS em favor do IBS.

Tivemos a reforma dos
impostos sobre o consumo.

Ainda tem os impostos sobre
a renda, patrimônio e lucro.

O terceiro efeito é a centraliza-
ção. O ISS (imposto sobre serviços)
das prefeituras incidia apenas so-
bre serviço e era da prefeitura, e
tinha alíquota máxima de 5%.

O ICMS de competência dos Es-
tados, incidia apenas sobre merca-
dorias e pertencia ao Estados, e ti-
nha uma alíquota padrão de 17%.
Ambos, serviços e mercadorias irão
para no mínimo 25%.  Prefeitura e
Estados não arrecadarão mais estes
impostos, ficará a cargo de um Con-
selho Gestor a ser criado em Brasília.

Unificar serviços com e
mercadorias com a mesma alí-
quota trará aumento de carga.
Os efeitos da centralização e pos-
terior distribuição serão concen-
tração de poder, na linha contrá-
ria do pacto federativo e autono-
mia dos Estados e Municípios.

———
Ivo Ricardo Lozekam,
t r i b u t a r i s t a ,  c o n t a -
dor e advogado
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A "era" Barjas. Já era...
Francys Almeida

Sempre me posi-
cionei como opo-
 sitor aos Gover-

nos Barjas Negri,
apesar do apoio no
segundo turno em
2020, sendo a esco-
lha de Sofia, diante
do desastre visível
que seria a atual gestão, e as
pesquisas mostram que tive
razão, visto que o atual pre-
feito é um dos piores que já
passaram no Centro Cívico.

É bem verdade que nas
ruas se ouve que "o Luciano é o
maior cabo eleitoral do Barjas".
Mas é tão elementar assim?

Fato incontroverso que Bar-
jas já tem a sua equipe e, dificil-
mente, alguém "novo" terá algu-
ma chance em seu governo. Es-
trategicamente, a maioria dos pré
candidatos querem disputar o
segundo turno com Barjas, ob-
viamente para que o "jabuti suba
na árvore" outra vez, com o fan-
tasma da sua inelegibilidade.

O cenário mostra que o
xadrez político não é mais tão
elementar, pois, aos poucos,
Helinho Zanatta e Alex de Ma-
dureira comem afoitamente as
bases de Barjas, inclusive a
enorme dificuldade de Barjas
em conseguir partido é um
reflexo dessa articulação.

Pela esquerda e centro-es-
querda, a Professora Bebel
perspicazmente foca em apre-
sentar que o "volta Barjas" não
é uma boa opção e, paralela-
mente Bebel, cresce nas peri-
ferias, mostrando que Barjas
é seu foco, não só pelo primei-
ro lugar de Barjas nas pesqui-
sas, mas também por não com-
pensar "bater em cachorro mor-
to", no caso, a atual gestão.

Fato incontroverso é que
haverá segundo turno. Seria no-
vamente todos contra Barjas?
Ou, para Piracicaba, a disputa
ficar entre Bebel e Alex, ou Heli-
nho e Bebel, ou ainda qualquer
outro cenário, não seria levar Pi-
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Opinião

racicaba adiante? Ou
Piracicaba vai comer
o que vomitou em
2020? Sorte ou azar...
Só o tempo dirá...

*****

ÓDIO A LULA
- O Brasil tem históri-
co de odiar suas lide-
ranças e personalida-

des, algo normal em uma socie-
dade sem consciência de classe.

Para a "Elite do Atraso" é
inaceitável que um nordestino
seja a maior liderança da histó-
ria recente da América Latina.
São três vitórias presidenciais,
além de duas eleições do seu "pos-
te", a saber, Dilma Rousseff.

No entanto, Piracicaba se
prepara, "animada", para re-
ceber um político inelegível,
que não fez absolutamente
nada pelo município em seu
mandato. Tudo isso é reflexo
da inversão de valores, visto
que Jair Bolsonaro nunca foi
cristão, muito menos patriota.

São seis anos de desafio
público, reiterado agora, onde
convoco a qualquer bolsona-
rista, com uma Bíblia Sagrada
ao lado e frases de Bolsonaro,
apresentarem sua compatibili-
dade com o cristianismo.

O bolsonarismo é algo
inexplicável. No futuro, se
estudará em universidades
sua similaridade com Fas-
cismo e Nazismo, e como algo-
ritmos foram capazes de aluci-
nar a população brasileira.

Até lá ,  há de se  reco-
nhecer: todo mundo tenta,
mas só o Lula é  penta!

———
Francys Almeida, ad-
vogado, articulista
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SEM FAVORITO (A)
Eleições municipais são im-

portantes e cada município tem
sua estratégia. Direita, centro
e esquerda sabem o quanto é
importante ter o poder nas ca-
pitais pensando em 2026. To-
das elas possuem seus méto-
dos, mas São Paulo é o diferen-
cial, o principal alvo. Ricardo
Nunes (MDB) busca a reeleição
com dificuldades. Guilherme
Boulos (PSOL) é odiado e ama-
do. Ricardo Salles (PL) desistiu
sem o apoio de Jair Bolsonaro.
E Tabata Amaral (PSB)? Ela
acredita que pode surpreender.

Nos bastidores, pesquisa e es-
tuda. Demonstra, no momen-
to, mais interesse pelo lado
técnico do que político. Por
isso, conversa com ex-prefei-
tos, ex-vereadores, se debruçan-
do em temas críticos e polêmi-
cos. É o quadro de momento.

PONTO FINAL
Nas redes sociais repercute

as instalações de novas câmeras
em Piracicaba para flagrar irre-
gularidades no trânsito. Aumen-
ta o sentimento quanto a con-
solidação de uma possível in-
dústria de multas. Faz sentido?

José Osmir
Bertazzoni

Apartir da déca-
da de 1970, tes-
 temunhamos a

institucionalização do
planejamento urbano,
visando fomentar um
desenvolvimento or-
denado das cidades
em meio ao processo de urbani-
zação. A concepção e implemen-
tação de políticas públicas pas-
saram a demandar uma visão
prospectiva, dando origem à for-
mulação de Planos Diretores de
Desenvolvimento Integrado. Nes-
se contexto, movimentos sociais
organizados, a partir de 1970, ini-
ciaram debates sobre reformas
urbanas, e a Constituição Fede-
ral de 1988 consagrou o Plano
Diretor como instrumento essen-
cial nas cidades (art. 182, § 1º).

O Plano Diretor, uma legisla-
ção municipal, requer a participa-
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Diálogo social: imperativo!
ção e discussão abran-
gente de todos os seg-
mentos da sociedade
para efetuar o planeja-
mento e organizar o
crescimento e funciona-
mento da cidade. Este
plano, fundamental-
mente composto por
princípios e diretrizes
orientadoras da atua-

ção dos agentes públicos, é crucial
para moldar o ambiente urbano.

No vasto território brasilei-
ro, a definição do país está in-
trinsecamente ligada ao fortale-
cimento das cidades por meio de
gestão e planejamento. O desen-
volvimento efetivo requer diálo-
go social entre todos os atores que
compõem os núcleos de ideias e
pensamentos, pois não há pro-
gresso sem uma comunicação
aberta, inclusiva e colaborativa.

Os cenários socioeconômicos
de Piracicaba foram delineados em
20 temas, conforme o extinto Ip-

plap, abrangendo desde Agrope-
cuária até Turismo. No entanto,
ao analisarmos cada um desses
grupos, torna-se evidente que, nos
últimos três anos da gestão de Lu-
ciano Almeida, observamos retro-
cessos significativos em áreas cru-
ciais. A complexidade dessas ques-
tões dificulta a abordagem deta-
lhada em vários artigos, mas isso
não diminui nosso propósito de
destacar questões sociais relevan-
tes, especialmente diante da baixa
eficácia da administração pública.

Vivemos três anos de inércia
total na administração pública,

uma paralisia de difícil reparação
que implicará em considerável es-
forço por parte dos futuros gesto-
res. Isso, somado à necessidade de
reconstruir o diálogo social, que
foi habilmente desarticulado, au-
menta o desafio que se impõe.

O próximo prefeito terá a res-
ponsabilidade de restabelecer o di-
álogo, poupando a população das
consequências da terceirização ir-
responsável em várias áreas ad-
ministrativas, especialmente na
saúde pública, zeladoria, sanea-
mento básico, entre outros, nos
quais muitos particulares não de-
monstram comprometimento com
a qualidade dos serviços públicos.

Piracicaba demanda uma po-
lítica austera e responsável, com
foco nas questões sociais, especial-
mente priorizando o diálogo social
como condição indispensável para
qualquer avanço significativo.

———
José Osmir Bertazzoni,
advogado, jornalista

Juliana Cordeiro

Piracicaba é uma
cidade do interi-
or e povoada de

caipiras isso é fato, mas
engana-se quem pensa
que pode chegar ou vol-
tar para essas plagas e
fazer o que bem enten-
der neste chão, conse-
guir fama e riqueza fácil ou se
aproveitar na ingenuidade dos
"caipiras", nós, os caipiras daqui,
de nascimento ou adotivos,  so-
mos simples, afáveis e trabalha-
dores e trabalhadores (sim, duas
vezes pois é o que mais somos),
mas nada temos de ingênuos ou
frágeis, debaixo da imagem bucó-
lica de pescadores verás que existe
um orgulho férreo e que defende-
mos nosso chão e nossas tradi-
ções com unhas, dentes, e enxa-
das em punho se for preciso.

Veja bem, não estamos dizen-
do que não somos hospitaleiros,
isso é o que mais somos, somos mui-
to prontos à acolher, receber e au-
xiliar quem vêm de fora, e isso se
incluí quem é de outro país, esta-
do ou cidade, mas não venha sem
respeito, não venha achando que
pode chegar aqui e destruir nos-
so passado, desrespeitar nossas
tradições e lendas e dominar esse
povo, aí você "vai errar o pé".
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Essa cidade é o país
dessa gente que aqui
vive, com seu próprio
dialeto, símbolos, cultu-
ra e código moral, não
nos importamos em de-
masia com bandeiras
partidárias ou cenário
nacional o que vale aqui
para essa gente é o que
aqui está sendo feito, é

como a vida deste povo vai melho-
rar, afinal, em última instância,
países e estados são abstrações,
as pessoas vivem suas vidas é nas
cidades, as pessoas andam no
chão de uma cidade, vão a um
serviço de saúde, levam seus fi-
lhos à uma escola e dependem da
segurança pública dentro de uma
cidade e a nossa é a orgulhosa e
tradicional Noiva da Colina.

Exemplos disso não faltam:
Piracicaba foi fundada sob o san-
gue dos paiaguás que preferiram
ser extintos que se renderem, foi
chão do Corumbataí, um dos mai-
ores quilombos do interior pau-
lista, e palco de lutas sindicais fer-
renhas, abrigando alguns dos
maiores sindicatos do interior.

Ao par disso, elegeu José Ma-
chado em 1988 e 2000, um político
do maior partido de esquerda
quando o Brasil ainda se desvenci-
lhava do militarismo e posterior-
mente elegeu Barjas Negri 2004 e

Não subestime os piracicabanos

2008, quando era o partido de es-
querda, de José Machado, que se
encontrava no auge do poder naci-
onal, assim fica claro que não se-
guimos com as ondas da opinião
pública e somos pouco influenciá-
veis por questões externas, elege-
mos para governar nossa cidade,
pessoas de confiança com projetos
locais e não ideologias nacionais.

Raro acontecer o que houve
recentemente aqui, uma eleição
em que se comprou gato por le-
bre, acreditando-se que se elegia
um filho da terra para ocupar o
décimo primeiro andar do prédio
amarelo, e se mostrando uma
grande decepção por fim, este fi-
lho da terra, ouso dizer que não
apenas decepcionou como admi-
nistrador público, mas decepcio-
nou como piracicabano e realmen-
te feriu o orgulho desta gente.

Feriu o orgulho desta gente
quando desativou a Pinacoteca
Miguel Dutra e jogou as obras de
arte históricas ali abrigadas em

locais incertos e inadequados,
quando desmontou nosso obser-
vatório e enviou as peças "para
Campinas!!!", quando desprezou
e declinou do convite para ser fes-
teiro do Divino Espírito Santo,
nossa festa mais antiga e tradici-
onal; quando deixou nossos par-
ques e praças serem tomados pelo
mato e lixo; quando autorizou
fincar dois arranha céus no co-
ração da Noiva da Colina, foi
como entrar na nossa casa com
os pés sujos e limpa-los em nosso
tapete sem nenhuma cerimônia.
E isso não aceitamos aqui, des-
respeito não admitimos, todos
são bem-vindos na casa da noiva
que também é mãe e acolhe os fi-
lhos "de sangue" que retornam e
os filhos adotivos que chegam,
mas que cheguem devagarinho,
pisem com cuidado, com respeito
este chão, diria mesmo com reve-
rência, entenda que essa terra de
gente que se arrepiou assistindo o
andaime apresentar "Lugar onde
o peixe para", com o hino do XV e
com os livros do Cecilio Elias Net-
to, a "banda toca diferente", aqui
ou você nos respeita ou se torna-
rá um pária que nunca mais será
eleito nem para síndico de con-
domínio. Como diz nosso mura-
lista Peixe Pichado. AHOBA.

———
Juliana Cordeiro, advogada

Walter Naime

Acho difícil en-
contrar alguém
 que saiba quem

foi o Cride. O Cride era
o Euclides Gomes da
Silva, amigo e compa-
nheiro de Ronald Goli-
as, que criou o perso-
nagem Cride, o meni-
no de recados, pois, o talento do
criador transbordava amor, humor
e graça pelo seu desempenho de
humorista e características físicas.

Estando na cidade de Serra
Negra, Estância mineral e turísti-
ca, numa madrugada fria de fim
de festa, deparei com a estátua de
bronze de Golias, sentado no re-
lento de um banco de jardim.

No bronze daquele "sino de
graças", estava representado o
grande humorista. Fiquei com
vontade de oferecer o meu agasa-
lho para aquele bronze, mas eu
não tinha a certeza de sua imobi-
lidade. É que nela estava fazendo
graça para nossa existência, com
o seu boné de pano com a asa
puxada para o lado. Isso tudo
aconteceu quando passei, sem
usar a caneta, por uns trinta dias.

Numa tarde quente de verão,
me vi diante de uma pergunta
após trinta dias de silêncio literá-
rio. O que aconteceu? A resposta
foi simples, inspirada no humo-
rista. Manhêêê, acabou a tinta!

Com o sol escaldante, a busca
pelo boné tornou-se uma missão
urgente. Assim nasceu a frase. Ôh,
Cride, fale pra mãe onde ela pôs o
meu boné, afinal, enfrentar o sol
sem o boné não era uma boa opção.

- Em Piracity, um salão de
cabeleireiro virou palco de reuni-
ões políticas. No salão do inspira-
dor de debates, sabe-se que até o
presidente Trump, preocupado
com a impecabilidade de seu "to-
pete político", quis marcar horá-
rio para ser atendido. Contudo, a
resposta foi o recado para o Cride.

- Ôh, Cride, fale pra mãe di-
zer para o Trump que ainda não
há horário vago para atendê-
lo, pois os políticos locais ti-
nham preenchido a agenda.

- Ôh, Cride, a tecnologia
vem avançando a passos largos
com a criação do telefone, do
carro, do rádio, do avião, do
computador, do celular. Porém,
para alguém, em alguns casos,
no confronto com o natural,
acaba permanecendo vencedora.

Ôh, Cride, fale pra mãe que
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o carro nunca vai
substituir o cavalo. Foi
o que disse a Égua.

- Com o desenvol-
vimento dos serviços de
entrega, as motocicletas
barulhentas vêm pres-
tando seus serviços en-
quanto não ficam pron-
tos os drones nucleares.

As motocicletas
vão  cont inuar  espalhando
loucura pela sociedade com
seus ruídos e competições.

Oh, Cride, fale pra mãe
que as autoridades são frou-
xas e vai demorar para que to-
mem alguma providência.

- As guerras nascem da ganân-
cia e da estupidez dos humanos.

Oh, Cride, fale pra mãe
que não foi o "Putin que pariu"
a Ucrânia, foi a liberdade.

- Neste mundo de uma bone-
ca só, que é o poder, os líderes se
perdem na noção da conquista.

Oh, Cride, fale pra mãe
que nesse puxa-puxa das dis-
putas, a boneca vai ser des-
membrada em braços, pernas,
cabeça, pés e outras peças e não
vai sobrar boneca pra ninguém.

- O Maduro, companheiro do
nosso presidente, se declara "ver-
de" para tratar do assunto da
Amazônia e da refinaria de pe-
tróleo Abreu e Lima, pois da pri-
meira negociação que houve, não
cumpriu o que tinha assumido.

Oh, Cride, fale pra mãe
que as coisas quando madu-
ras e não usadas, começam a
apodrecer e fica difícil de su-
portar o cheiro do ambiente.

- A inteligência artificial se
coloca quase pronta, quando su-
põe-se que superará a natural.

Assim, os folgados começam
a ficar contentes. Oh Cride, fale pra
mãe pra cancelar minha matrícu-
la na escola, não vou estudar mais.

- Oh, Cride, fale pra mãe
que o ódio "Hamais" será ex-
tinto, mas a esperança, o hu-
mor e a graça prevalecerão.

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário

Oh, Cride, fale pra mãe!

to morto durante a cha-
mada Operação Escudo.
Em uma cena que ecoa
tragédias anteriores,
ele foi atingido por ti-
ros de fuzil dispara-
dos por policiais mili-
tares da Ronda Osten-
siva Tobias de Aguiar
(Rota). O local do inci-
dente foi o Morro São

Bento, em Santos, em plena luz
do dia, enquanto ele estava no in-
terior de um carro de aplicativo.

A versão oficial, divulgada pelo
secretário estadual da Segurança
Pública, Guilherme Derrite, revela
um quadro de confronto entre as
forças da lei e um suposto trafi-
cante. A postagem no Instagram
do secretário, com uma foto do
homem, sugere uma exposição do
que ele chama de "ostentação" do
crime perante a população, ilus-
trando um ambiente onde crimi-
nosos se sentem à vontade para
se exibirem nas redes sociais.

Gregório José

V ivemos em um
cenário onde o
justiciamento,

tanto por parte das au-
toridades quanto da
população em geral,
tornou-se uma triste re-
alidade. Recentemente,
testemunhamos um
episódio que exemplifica essa dinâ-
mica perturbadora: motoentregado-
res atacando portões de residências
em represália a agressões sofridas
por colegas em dias anteriores; vizi-
nhos agredindo ladrões que furtam
ou atacam pessoas ou comércio; mi-
litares sendo acusados de vinga-
rem a morte de um de seus. Uma
espécie de resposta, às vezes des-
controlada, as afrontas percebidas.

Essa narrativa de revide, en-
tretanto, não é exclusiva aos códi-
gos das ruas. Recentemente, na
Baixada Santista, um homem de
28 anos se tornou o sétimo suspei-

São históriasSão históriasSão históriasSão históriasSão histórias
repletas derepletas derepletas derepletas derepletas de
simbolismos,simbolismos,simbolismos,simbolismos,simbolismos,
ironias eironias eironias eironias eironias e
prenúncios,prenúncios,prenúncios,prenúncios,prenúncios,
revelando umrevelando umrevelando umrevelando umrevelando um
tecido socialtecido socialtecido socialtecido socialtecido social
intricado queintricado queintricado queintricado queintricado que
exige uma análiseexige uma análiseexige uma análiseexige uma análiseexige uma análise

Justiça sob a ótica do caos

Segundo o boletim de ocor-
rência, os policiais receberam in-
formações sobre a presença de um
traficante nas proximidades do
Túnel Rubens Ferreira Martins.
Ao abordarem o veículo, um pas-
sageiro apontou uma arma, desen-
cadeando a reação dos agentes.
Cinco disparos de fuzil foram efe-
tuados, resultando na morte do
suspeito. Além da tragédia central,
nuances intrigantes emergem.
Uma mulher, alegadamente tia de
consideração do falecido, se apre-
sentou informalmente no hospi-

tal, fornecendo dados pessoais do
suspeito, mas desapareceu quan-
do solicitada a apresentar docu-
mentos. Um motorista de aplica-
tivo, testemunha da situação, re-
latou que o suspeito pediu para
voltar ao morro ao avistar um car-
ro da polícia, indicando uma revi-
ravolta inesperada na história.

Esses eventos são complexos e
multifacetados, trazendo à tona
questões sobre os limites do uso da
força, o papel das autoridades e as
reações da comunidade diante de
situações controversas. São histó-
rias repletas de simbolismos, ironi-
as e prenúncios, revelando um te-
cido social intricado que exige uma
análise profunda e reflexiva. Em
um cenário onde vidas são perdi-
das e dramas humanos se desdo-
bram, é crucial questionar, adap-
tar e evoluir para construir uma
sociedade mais justa e equitativa.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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Folia para Todos é voltado para
pessoas com deficiência e idosos
Festa integra a programação oficial de Carnaval 2024 e
acontece na próxima terça, 13, na avenida Cruzeiro do Sul
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Vereador Paraná acompanha
mães em solicitação para
a Diretoria de Ensino

Dirceu Cardoso Gonçalves

Amorte do soldado Samuel
Wesley Cosmo, de 35 anos,
 baleado no rosto por crimi-

nosos na tarde de sexta-feira (02/
02), em Santos. é mais um triste
episódio no âmbito da Polícia Mili-
tar. O policial, integrante da Rota,
a tropa  de elite da corporação, par-
ticipava de patrulhamento  na Pra-
ça José Lamacchia, bairro Bom
Retiro, quando foi alvejado. Con-
duzido à Santa Casa, recebeu so-
corro cirúrgico, mas não resistiu à
gravidade dos ferimentos, indo a
a óbito. Foi deflagrada, de imedi-
ato, nova etapa da Operação Es-
cudo, destinada a localizar, pren-
der e apresentar à Justiça os en-
volvidos no crime. Três suspeitos
foram detidos e apreendidos  no
local um telefone celular, um car-
regador de pistola e um estojo  de
munição 9 milimetros. A busca
contin uará até as autoridades
considerarem o fato esclarecido.
O secretário da Segurança Públi-
ca, capitão Guilherme Derrite, que
acompanhou pessoalmente a ope-
ração, e o governador Tarcisio de
Freitas, disseram que há o empe-
nho do governo e de sua estrutu-
ra de segurança para proteger os
policiais e desencorajar os crimi-
nosos de continuar a atacá-los.

São Paulo acionou a Operação
Escudo pela primeira vez em 28 de

julho do ano passado, para buscar
os criminosos que no dia anterior
alvejaram e provocaram a morte
do soldado Patrick Bastos Reis,
também da Rota, no Guarujá. Em
40 dias, onde ocorreram confron-
tos entre policiais e bandidos, fo-
ram presos quase mil supostos en-
volvidos e 28 deles morreram. A
Operação foi reativada no mês pas-
sado  para a localização dos mata-
dores da soldado Sabrina Freire
Romão Franklin (em Paralheiros-
zona sul de São Paulo) e do ata-
que a outros policiais de diferen-
tes regiões. Agora procura-se os
executores do soldado Cosmo.

Com esse esquema de defesa,
a Polícia Militar do Estado de São
Paulo, objetiva dar proteção à tro-
pa e baixar o ímpeto dos crimino-
sos. Mas, convenhamos, que isto
é apenas uma parte da solução.
Basta lembrar que os integrantes
das forças policiais de todo o País
passaram a ser hostilizados  per-
seguidos pelos  criminosos depois
que políticos, ativistas e até gover-
nantes, posando de "democratas"
e dizendo-se "diferentes dos mili-
tares de 1964" passaram a agir pelo
enfraquecimento das estruturas
da Segurança Pública. Criaram o
ambiente hostil à polícia e propíci-
os ao surgimento e ampliação do
crime organizado e ensejaram as
manifestações populares em re-
presália à ação das polícias. Hoje

Não existirãoNão existirãoNão existirãoNão existirãoNão existirão
polícias nempolícias nempolícias nempolícias nempolícias nem
estrutura judicialestrutura judicialestrutura judicialestrutura judicialestrutura judicial
eficientes semeficientes semeficientes semeficientes semeficientes sem
leis adequadas eleis adequadas eleis adequadas eleis adequadas eleis adequadas e
contemporâneascontemporâneascontemporâneascontemporâneascontemporâneas

A hora e a vez dos congressistas na Segurança Pública

existem as facções criminosas con-
trolando as prisões e vastas áreas
das cidades, e o ambiente de inse-
gurança. É chegada a hora dos
parlamentares - se debruçarem so-
bre suas prerrogativas e obriga-
ções e darem seguimento a deze-
nas de projetos que tramitam pela
Câmara dos Deputados e Senado
Federal em busca da baixa da im-
punidade e pelo efetivo cumpri-
mento das penas aplicadas pelo
Poder Judiciário. Está em trami-
tação no Senado, por exemplo, o
projeto, já aprovado na Câmara,
que revoga a "saidinha" dos ape-
nados, um benefício que tem
provocado elevado número de
fugas e - o pior - ensejado  aos
fugitivos cometer novos crimes.

Devem os parlamentares de
hoje se empenhar para o conserto
das inconvenientes liberalidades
que os demagogos de ontem - mais
interessados em amealhar votos do
que na segurança da população -
conseguiram aprovar. É preciso
devolver ao Ministério Público e ao
Judiciário leis que tornem efetivo o

cumprimento das penas arbitradas
na hora do julgamento. A pena não
pode continuar benelizada e seus
devedores recebendo favores legais
para deixar de cumpri-la em sua
plenitude.  Não podemos continu-
ar convivendo com a maioriade
penal fixada em 18 ou até 21 anos,
quando temos uma horda de de-
linqüentes juvenis que, não puni-
dos exemplarmente, são cooptados
pelas facções criminosas e atuam
como seus "soldados" na execução
das ordens que recebem dos chefõ
es do crime. Não devemos substi-
tuir penas de privação de liberda-
de por multas ou serviços comuni-
tários, pois isso não é pedagógico e,
contrariamente, pode atuar até
como incentivo à delinqüência.

Sem um endurecimento das
leis e da execução penal, será cada
dia mais difícil viver em nosso
País. A impunidade gera a opor-
tunidade para a ação delituosa e a
inseguraça torna-se cada dia mai-
or. Pensem nisso senhores sena-
dores e deputados. Não haverá
polícias e nem estrutura judicial
eficientes sem a existência de leis
adequadas e contemporâneas.

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br

Desmistificando a
hipocrisia da melhor idade

Luiz Horácio Raposo
Borges de Moraes

Talvez, se tivesse a sorte de
 0,0000000049 da popula-
ção brasileira, atualmente

estimada em pouco mais de 203
milhões de habitantes, em poder
viajar, em um ano, para mais de
vinte países, casar-se com uma
mulher vinte anos mais jovem, re-
ceber proventos mensais superi-
ores a 70 mil reais e ser o Chefe
de Estado de uma nação conti-
nental, aí talvez pudesse conside-
rar esta, minha “melhor idade”.

Mas, segundo estimativa do
mesmo Instituto, temos nos dias
de hoje, em nosso país, mais de 32
milhões de idosos e posso garantir
que a esmagadora maioria dos bra-
sileiros nessa faixa etária não tem
essa percepção de “melhor idade”.

A velhice, ao longo do tempo,
foi caracterizada de diversas for-
mas, variando principalmente pela
época, localização e cultura do povo.

Segundo Delbert (1999) “...a
partir da segunda metade do sé-
culo XIX a velhice é tratada
como uma etapa da vida carac-
terizada pela decadência física
e ausência de papéis sociais”.

A ideia dominante na cultu-
ra ocidental capitalista era a de
que o velho fosse um cidadão im-
produtivo, sendo a aposentadoria,
o “marco” dessa passagem, uma
vez que aposentar nada mais é que
retirar-se para os aposentos,
ação que coaduna com a percepção
de inatividade, ócio e pobreza.

Antes ignorados e agora so-
cialmente desvalorizados. Essa
era a situação dos idosos no iní-
cio do século XX, uma vez que a
força de trabalho, motriz do ca-
pitalismo, excluía-os. Contudo, a
criação das aposentadorias e pen-
sões, além do surgimento de dis-
ciplinas médicas voltadas para o
estudo do corpo envelhecido dão
novo significado à velhice, rein-
troduzindo-os no cenário social
e criando um tímido nicho de
mercado, com produtos e servi-
ços voltados para esse público.

Na segunda metade do século
passado, na Europa, começa defi-
nitivamente a ruir o paradigma de
que a velhice é a fase da vida hu-
mana na qual o ser é improdutivo,
desprovido de status social e ca-
racterizado por limitações físicas e
deficiências mentais: primeiro com
a criação na França, das Universi-
tés du Troisième Age e a seguir na
Inglaterra, com o advento das Uni-
versities of Third Age, ou seja, as
universidades da terceira idade,
passando a se referir ao idoso como

um agente ativo e produtivo, tanto
que a própria ONU (Organização
das Nações Unidas) denominou o
período de 1975 a 2025 como a “Era
do Envelhecimento” devido a lon-
gevidade da população mundial.

Certo é que categorizar o ido-
so, naturalizar a velhice ou buscar
o politicamente correto, muitas ve-
zes valendo-se de eufemismos, não
mudará o fato de que a ampliação
do mercado de trabalho, as difi-
culdades de reposição de mão de
obra qualificada por força de tra-
balho jovem, em razão de peculia-
ridades profissionais, e a existên-
cia de um novo perfil de consumo
focado no público longevo, faz nas-
cer uma nova classificação social
composta por idosos produtivos,
duráveis, com poder aquisitivo e
ativos em suas comunidades.

Descabida então, mostra-se a
necessidade de se rotular esse es-
tágio da vida do ser humano entre
melhor ou pior idade, quer pelos
meios de comunicação ou por inte-
resses econômicos que em grande
parte apenas visam ganhar-lhes a
simpatia por meio de ações aparen-
temente afirmativas, objetivando
tê-los como clientes consumidores,
destinando-lhes partes dos venci-
mentos ou aposentadorias, fato
facilmente comprovado pela en-
xurrada de “oportunidades” ofer-
tadas em telemarketing aos idosos.

Contrariar o imaginário popu-
lar rompendo o anacronismo da
nossa sociedade é o atual desafio.

Terceira idade, idoso, longe-
vo, velho, 60+, enfim, seja qual
for o termo usado, quando re-
vestido de respeito, cordialida-
de, afeto e empatia será bem acei-
to por esse público vivido e expe-
riente, que rejeita eufemismos e
infantilizações para tentar conec-
tá-los ao mundo em que vivemos.

———
Luiz Horácio Raposo
Borges de Moraes, mes-
tre em Ciências Policiais
de Segurança e Ordem
Pública, bacharel em
Administração, Coronel
veterano da PM, pós-
graduado em Qualidade
e Produtividade, pós-
graduando em Saúde do
Idoso e Gerontologia e
sócio proprietário da
Third Care Cuidadores
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A programação do Carnaval
2024 de Piracicaba – Brincante
Eduardo Américo ganha mais uma
atração. É o Folia Para Todos, uma
festa para pessoas com deficiência
e pessoas idosas, que acontece na
Terça-feira de Carnaval, 13/02, das
9h às 11h, na avenida Cruzeiro do
Sul, em frente à Associação dos
Navegadores do Bongue. Os dife-
renciais serão acessibilidade na in-
fraestrutura, com rampas de aces-
so na avenida e banheiros adapta-
dos, além de transporte acessível.
A comunicação será inclusiva, com
presença de intérpretes de Libras
para facilitar a compreensão de
pessoas com deficiência auditiva.

O evento é gratuito e aberto a
toda a população. A realização é da
Prefeitura, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cultu-
ral) e da Smads (Secretaria Muni-
cipal de Assistência e Desenvolvi-
mento Social). A folia também terá
inclusão para sensibilidades: have-
rá áreas com som mais baixo ou
sem som para atender pessoas com
autismo ou outras sensibilidades,
garantindo assim que ambientes

onde o barulho excessivo não seja
um obstáculo para participação.

“O Carnaval é uma festa para
todos, onde as pessoas socializam
e se integram. Para tanto, muitas
vezes, pessoas com deficiência não
são incluídas, por falta de acessibi-
lidade. Neste ano, a Prefeitura se
preparou para oferecer um Carna-
val acessível e esperamos a partici-
pação de todos os públicos, com ou
sem deficiência”, destaca secretá-
ria de Assistência e Desenvolvi-
mento Social, Euclidia Fioravante.

O secretário da Ação Cultural,
Carlos Beltrame, destaca que a Pre-
feitura está empenhada para ga-
rantir que todas as barreiras, se-
jam físicas ou sociais, sejam elimi-
nadas para criar um ambiente ver-
dadeiramente inclusivo. “Será uma
festa para todos, um ambiente sau-
dável, por meio de um esforço cole-
tivo, para se curtir o Carnaval”.

ATRAÇÕES – O Folia Para
Todos levará à avenida Cruzeiro
do Sul o Palhaço Sossego, a capi-
vara Mona, a banda de marchi-
nhas itinerante, GMP Brass Band
e a Só Vendo Pra Crer, um grupo

Palhaço Sossego fará a animação do carnaval para todos

Divulgação

formado por deficientes visuais.
O Só Vendo Pra Crer, formado
em 2010, em São Paulo, atual-
mente é Zeca Mariano no rebolo,
Alessandro no pandeiro, Alexsan-
dro no surdo, Rodrigo Alves no
reco-reco, Romildo Pena no ca-
vaco, e Júlio Machado no violão.
A banda desperta a admiração do
público não somente pela musi-
calidade, mas também pela ale-

gria e entusiasmo com que o faz,
contagiando a todos com o me-
lhor exemplo de superação!

SERVIÇO
Folia Para Todos. Terça-feira
(13), das 9h às 11h, na aveni-
da Cruzeiro do Sul, em frente
à Associação dos Navegado-
res do Bongue. Evento gratui-
to. Informações: 3403-2600.

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques, o Paraná (Cidadania), acom-
panhado de mães de alunos da
Escola Estadual Dr. Jorge Coury,
estiveram na manhã dessa terça-
feira (6), na Diretoria de Ensino –
Regional Piracicaba, e foram rece-
bidos pelo dirigente regional, Fá-
bio Augusto Negreiros, e pela dire-
tora Janete Passarini Bigaton.

As mães entregaram um
abaixo-assinado solicitando a
implantação de uma segunda
sala de aula na escola, para
atender mais alunos do sexto
ano do ensino fundamental.

Elas argumentam que as fa-
mílias estão sendo separadas, pois

algumas já possuem filhos nessa
escola e devido à falta dessa sala
de aula, teriam que levar os de-
mais para outras escolas, dificul-
tando também o trajeto dos pais
para seus trabalhos e afazeres.

Paraná também irá encami-
nhar um Ofício para a Diretoria
de Ensino, com cópia do abaixo-
assinado, solicitando a implan-
tação dessa sala de aula, que se-
rão enviados à Secretaria Esta-
dual de Educação. “Agradeço ao
professor Fábio e toda sua equi-
pe por nos receber, em atendi-
mento a essas mães que precisam
e muito das vagas nessa escola
para seus filhos”, disse Paraná.

Elas argumentam que estão levando os filhos
para outras escolas, por falta de sala de aula

Assessoria Parlamentar
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Museu estreia o ‘Quintal do Prudente’
Como uma forma de ocupar

mais espaços do histórico casa-
rão na área central de Piracica-
ba que em outros tempos foi a
moradia do primeiro presiden-
te republicano do Brasil, o Mu-
seu Prudente de Moraes inicia
amanhã (8), às 19h, o Projeto
Quintal do Prudente. O evento
levará, mensalmente, atrações
musicais ao pátio externo do
lugar, que é mantido pela Pre-
feitura, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural). A entrada é gratuita.

Na primeira edição do pro-
jeto, o Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes traz
o duo Du Quadros e Fabinho
Conceição, que fez sucesso em
novembro de 2023 quando se
apresentou neste mesmo espaço
durante A Jornada do Patrimô-
nio do Estado de São Paulo.

Du, no violão, e Fabinho, na
percuteria (percussão mais bate-
ria), são experientes músicos de
Piracicaba e tocam junto há qua-
se quatro anos. Eles promovem
um repertório de brasilidades.
“Será uma apresentação especial

e vamos tocar músicas que ado-
ramos mostrar ao público. Vai ter
um pouco de Carnaval, com Ban-
da Eva e Timbalada, além de Dja-
van, Vinicius de Moraes e um
pouco de samba rock e pop”.

Ana Torrejais, diretora do
Prudente de Moraes, afirma que
o projeto, que acontecerá toda se-
gunda quinta-feira de cada mês,
visa ocupar ainda mais o museu.
“Pretendemos alcançar uma nova
definição de museu, enquanto es-
paço dinamizador de múltiplas
possibilidades e que se estendem
além das atividades de visitação,
promovendo assim a diversida-
de sociocultural que caracteriza
a comunidade piracicabana”.

Com as atrações musicais,
a diretora espera que novos pú-
blicos se interessem pelo espa-
ço cultural. “O nosso objetivo
maior é que, cada vez mais, o
Museu Prudente de Moraes, lo-
calizado no centro de nossa ci-
dade, contribua para gerar um
sentimento de identidade entre
todos aqueles que representa e
que compartilham do mesmo
fundo de memória coletiva”.

SERVIÇO
Estreia do Projeto Quintal do Prudente, com Du Quadros e Fabi-
nho Conceição. Amanhã (8), às 19h, no quintal do Museu Histó-
rico e Pedagógico Prudente de Moraes. Na rua Santo Antônio,
641. Entrada gratuita. Informações: 3422-3069 e 3403-2600.

Du, no violão, e Fabinho, na percuteria, tocam brasilidades;
projeto acontecerá na segunda quinta-feira de cada mês

Divulgação
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Urnas eletrônicas passam
por manutenção preventiva
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Smads intensifica ações de combate
à violência sexual e trabalho infantil
Ações contam com sensibilização da população, abordagem social e
orientações nos espaços de realização dos blocos de Carnaval do município

Divulgação

Cartaz informativo é pregado junto aos comércios em combate ao trabalho infantil e violência sexual

Com foco no combate ao tra-
balho infantil e violência sexual de
crianças e adolescentes no período
das festas de Carnaval, a equipe do
Serviço Especializado em Aborda-
gem Social (Seas), serviço da Secre-
taria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social (Smads),
vem realizando orientações sobre
mecanismo de denúncias das vio-
lações de direitos e entrega de car-
tazes em estabelecimentos comer-
ciais e espaços de realização dos
blocos de Carnaval do município.

As ações seguem hoje (7), a
partir das 14h, nos comércios da
avenida Independência, passan-
do pelas avenidas Saldanha Ma-
rinho, Beira Rio e Jaime Pereira.
Na sexta (9), as equipes de edu-
cadores sociais do Seas, a partir
das 14h, percorrerão toda a ex-
tensão da Rua do Porto e às 19h,
atuarão nos bares e restaurantes
da rua Luiz de Queiroz (próximo
à praça Ermelinda Ottoni de Sou-
za Queiroz, a praça da Boyes). Elas
tiveram início no sábado, dia 03,
nos varejões Piracicamirim, Cen-
tro, Paulista, Pauliceia e Cecap.

Junto às ações pontuais, o
atendimento das equipes de
abordagem serão realizados
normalmente nos dias 10, 11,
12 e 13/02, das 9h às 18h e no
dia 14/02, das 8h às 22h.

Lígia Angelocci, coordenado-
ra do Seas, explica que as ações
visam fortalecer a mobilização e
as iniciativas da população para o
enfrentamento da problemática
do trabalho infantil e do abuso
sexual de crianças e adolescentes.
“Esse movimento é importante,
principalmente nesta época do
ano, com as festas de Carnaval. É
uma forma de conscientizar a po-

pulação, assegurar os direitos fun-
damentais de crianças e adolescen-
tes e sua proteção contra qualquer
forma de exploração”, ressalta.

O Seas realiza a busca ativa e
abordagem nas ruas, identifican-
do nos territórios a incidência de
trabalho infantil, violência, abuso
e exploração sexual de crianças e
adolescentes, pessoas em situação
de rua e outras, prestando orien-
tações e promovendo o acesso à
rede de serviços socioassistenciais
e às demais políticas públicas.

A equipe pode ser acessada
pelos telefones: 19 99446-4389 /
99705-4663. As denúncias tam-
bém podem ser feitas pelo Dis-

que 100 ou pelos telefones dos
Conselhos Tutelares: 19 3422-
9026 / 3421-8962 ou 3435-4646.

NÚMEROS - De acordo
com o Ministério Público do Tra-
balho (MPT), a cada ano, os ca-
sos de trabalho infantil aumen-
tam, em média, 38% durante os
meses de Carnaval em todo o
País. Em Piracicaba, nos meses
de dezembro/2022, janeiro e fe-
vereiro/2023 (períodos de férias
escolares e Carnaval) foram rea-
lizadas 45 abordagens; 80% a
mais que nos meses de março, abril
e maio que apontaram 25 aborda-
gens a crianças e adolescentes em
situação de trabalho infantil.

CONSCIENTIZAÇÃO –
Além das ações de abordagem so-
cial com as equipes do Seas, o as-
sessor técnico da Smads, antropó-
logo e doutor em Ciências Sociais
pela Unicamp e membro da Comis-
são Municipal de Prevenção e Er-
radicação do Trabalho Infantil e
Trabalho Adolescente Irregular
(Competi), Fernando Camargo,
participou de entrevista na rádio
Jovem Pan News e amanhã, dia
07/02, estará na rádio Educati-
va FM para falar sobre as denún-
cias de trabalho infantil na época
de Carnaval e as ações realiza-
das em prol da conscientização
da população sobre a temática.

Urnas eletrônicas que serão
usadas nas Eleições 2024 serão
submetidas ao primeiro ciclo de
manutenção preventiva a par-
tir desta segunda-feira (5). O
objetivo é identificar e reduzir a
ocorrência de falhas na opera-
ção dos equipamentos, de forma
a evitar a substituição e garan-
tir a fluidez no dia da votação.

Serão verificadas urnas dos
modelos 2010, 2011, 2013, 2015
e 2020 armazenadas em zonas
eleitorais e postos de atendimen-
to em todo o estado. De acordo
com a Secretaria de Tecnologia
da Informação do Tribunal Re-
gional Eleitoral de São Paulo
(TRE-SP), 101.201 máquinas pas-
sarão por essa primeira inspeção.

Durante a manutenção, é ve-
rificada a carga elétrica das bateri-
as e executado um Sistema de Tes-
te Exaustivo (STE), capaz de anali-
sar todas as funcionalidades do
equipamento. São testados proces-
sador, leitor biométrico, sistema de
áudio, impressora, memórias inter-
na e externa, teclados dos termi-
nais do mesário e do eleitor, entre
outros componentes. A análise é
monitorada e possíveis problemas
técnicos são relatados em um sis-
tema para posterior reparo.

URNAS MODELO 2022 -
Essa primeira etapa de verificação
não inclui as urnas 2022 (modelo
mais novo). O TRE-SP aguarda o
recebimento de todos os equipa-
mentos dessa versão, que ainda
estão sendo encaminhados pelo
TSE aos estados, para iniciar o tes-
te. A previsão é que São Paulo re-
ceba 43.296 novas máquinas.

A expectativa do setor téc-
nico de urnas eletrônicas do
TRE-SP é testar as urnas do
novo modelo no 13 º Simulado
Nacional de Hardware 2024, a
ser realizado em abril pelo TSE.

Esse primeiro ciclo deve se
estender até o fim de abril. A
verificação das máquinas é fei-
ta de forma periódica pela Jus-
tiça Eleitoral e ocorre mesmo
em anos não eleitorais. Ano
passado, os equipamentos pas-
saram por esse ciclo de conser-
vação duas vezes, de maio a ju-
lho e entre agosto e novembro.

O eleitorado volta às urnas
em 6 de outubro para escolher
seus representantes nas prefeitu-
ras e câmaras municipais. Caso
haja um 2º turno para a escolha
de prefeitos nos municípios com
mais de 200 mil eleitores, a vota-
ção ocorrerá em 27 de outubro.

SSSSSEMOZELEMOZELEMOZELEMOZELEMOZEL

Vinte e três vias receberam
serviços de tapa-buraco

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Obras e Zeladoria (Semozel),
executou serviços de tapa-buraco
na última semana, de 29/01 a 03/
02, em 23 vias do município, entre
avenidas e ruas. Ao todo, as equi-
pes percorreram 16 bairros. Por
meio da operação Tapa-buraco, a
Semozel atende solicitações da po-
pulação via SIP (Serviço de In-
formações à População) – 156 e
vereadores, além das necessida-
des pontuais que as equipes ve-
rificam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regi-
ões estratégicas de mais urgên-
cia, como avenidas com fluxo
intenso, e necessidades pontu-
ais. Os serviços são executados
com medição da massa aplica-
da por m² e padronização, rea-
lizando requadramento ao redor
do buraco, preenchendo com
bica corrida (conjunto de pedra
britada, pedrisco e pó-de-pedra)
e finalizando com a massa asfál-

tica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Bairros e respectivas vias aten-
didas: Água Branca: rua Santa
Catarina; Alemães: avenida Inde-
pendência; Castelinho: rua Adyr da
Costa Romano, rua Dr. Lula e rua
Romeu de Souza Carvalho; Centro:
rua Caramuru; Dois Córregos: rua
Guerino Lubiani; Guamium: rodo-
via Dr. João Mendes da Silva Ju-
nior, rua Alberto Coury, rua Bene-
dito Almeida Junior e rua Vicente
Lopes da Silva; Jaraguá: rua Jor-
nalista Breno Silveira; Jardim Eli-
te: avenida Comendador Luciano
Guidotti; Morumbi: avenida Dr.
Cassio Pascoal Padovani; Nova Pi-
racicaba: rua João Ducatti; Nova
Suíça: estrada Raul Chinelatto;
Santa Rita: rua Antonio Bigaton;
Santa Teresinha: travessa Umber-
to Gianetti; São Dimas: avenida
Centenário; Vila Independência:
avenida Pádua Dias; e Vila Rezen-
de: avenida Dr. Eulálio, avenida
Conceição e rua Pedro Sacconi.

Rua Pedro Sacconi, na Vila Rezende, foi
uma das 23 vias atendidas na última semana
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Prefeitura é questionada
sobre corte de árvores

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na 2ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira
(5), os requerimentos 61/2024 e
84/2024, da vereadora Sílvia Mo-
rales (PV), do Mandato Coletivo
A Cidade é Sua, que questiona o
Executivo sobre o corte de árvo-
res na área urbana do município.

No primeiro requerimento, a
parlamentar salienta, no documen-
to, que recebeu denúncias de mu-
nícipes sobre cortes de árvores na
rua do Vergueiro, entre as ruas
Moraes Barros e Quinze de No-
vembro, e também na sede da Se-
cretaria Municipal de Educação,
situada no bairro dos Alemães.

Ela questiona o motivo da
supressão das árvores, se era a
única alternativa viável e se não

seria possível o tratamento, poda
ou substituição das espécies. Re-
quisita também cópia dos laudos
técnicos que fundamentem a de-
cisão pelo corte das árvores e se
houve publicidade dessas ações.

Já o requerimento 84/2024
questiona o Poder Executivo so-
bre o corte de árvores na APP
(área de proteção permanente) do
Ribeirão do Enxofre, ao longo da
avenida Rui Teixeira Mendes. Ela
relata ter recebido a informação
de que o corpo d´água passa por
processo de desassoreamento e
que foram suprimidas apenas ár-
vores da espécie leucenas. A ve-
readora também requer o laudo
técnico que autorize os cortes e
questiona se há projeto de recu-
peração ambiental do espaço.
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Acácio Godoy pede rigor na limpeza
de terrenos privados abandonados

O vereador Acácio Godoy (PP)
pede que o poder público seja “ex-
tremamente rigoroso” com a fis-
calização da limpeza de terrenos
particulares que estão abandona-
dos no Município. “Temos que co-
brar da prefeitura, para cuidar das
áreas públicas, e do particular para
que faça sua limpeza”, destacou,
ao ocupar a tribuna da Câmara
durante a 2ª Reunião Ordinária,
na noite de segunda-feira (5).

Durante a fala na tribuna,
Acácio Godoy exibiu fotos de ter-
renos com mato alto. “O vizinho
do lado limpa o terreno dele, mas
tem que conviver com isso aqui,
olha o tamanho do mato, trazen-
do bichos, animais peçonhentos
para dentro da casa vizinha, além
do mato alto que prejudica a cir-
culação de pedestres”, disse.

O vereador destaca que a ques-
tão é um “problema de saúde pú-
blica”, porque gera problemas com

escorpiões, ratos, aranhas, infiltra-
ção nas casas vizinhas, lixo acumu-
lado, mato alto e dengue. “Peço que
o poder público seja extremamente
rigoroso com esse tipo de abando-
no”, acrescentou o parlamentar.

Ele enfatizou que “uma par-
te do problema da dengue” está
nos terrenos particulares aban-
donados. “Chegou a hora de de-
fendermos quem está fazendo a
coisa certa, quem trabalha e cum-
pre com seus compromissos. O
cara vai lá, limpa o terreno dele e
tem que conviver com outro que
não limpa o terreno”, destacou.

Acácio Godoy quer que o po-
der público exija a limpeza dos
terrenos particulares, seja notifi-
cando os proprietários, ou mes-
mo realizando a limpeza e depois
encaminhando a conta para ser
paga pelo proprietário. “O mosqui-
to da dengue não vai respeitar a
fronteira do terreno”, concluiu.
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Pompeo destaca ações de saúde
mental e combate à dependência

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) destacou ações que está
promovendo dentro de uma cam-
panha permanente em defesa da
saúde mental e o combate à depen-
dência química na cidade. “Sou
presidente do fórum que trata des-
te tema e decidimos fazer não só a
campanha do ‘Janeiro Branco’,
mas também do ‘Ano Branco’, com
proposituras, parcerias com insti-
tuições e pessoas, físicas e jurídicas,
que tratam do tema”, destacou.

Durante fala na tribuna da
Câmara, durante a 2ª Reunião
Ordinária, na noite desta segun-
da-feira (5), ele destacou conversa
que teve com representantes do
CAPS – AD, o Centro de Assistên-
cia Psicossocial – Álcool e Drogas,
que atende na rede pública pessoas
com dependência química, sobretu-
do quem vive em situação de rua.
“O indivíduo, quando tem proble-
mas deste gênero, envolve no sofri-

mento as pessoas que convivem com
ele, família e amigos”, destacou.

Gustavo Pompeo lembrou do
primeiro episódio do podcast ‘Po-
der Perguntar’, que ele apresenta,
onde levou representantes do
CAPS-AD que funciona na aveni-
da Dr. Paulo de Moraes. “Elas rea-
lizam tanto o trabalho de receber
as pessoas no consultório, na sede
do CAPS-AD, mas também tem
uma van que faz o atendimento
nas ruas, para quem está em vul-
nerabilidade extrema”, disse.

Ele lembrou que, nos próximos
programas, irá levar especialistas
para falar as diversas formas de
prevenção e tratamento, “seja por
terapia, por internação, ou com psi-
cólogo, seja por esporte”, acrescen-
tou, ao divulgar que no próximo epi-
sódio irá falar com atletas de muay-
thay e jiu-jitsu e como o esporte pode
auxiliar na cura da dependência
química e na qualidade de vida.
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Thiago Ribeiro questiona serviços
de manutenção em cemitérios

A qualidade dos serviços de
manutenção dos cemitérios mu-
nicipais prestados por empresa
contratada pela Prefeitura é tema
do requerimento 120/2024, de
autoria do vereador Thiago Ri-
beiro (Podemos), aprovado em
regime de urgência na noite des-
ta segunda-feira (5), na 2ª Reu-
nião Ordinária de 2024 da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

“Em visita realizada por este
parlamentar no Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, no dia 01/02/
2024, visita realizada no Cemitério
Municipal de Ibitiruna, no dia 03/
02/2024 e Cemitério Municipal da
Saudade no dia 05/02/2024, cons-
tatou-se mato muito alto nas ruas
internas dos Cemitérios”, infor-
ma o vereador na propositura.

Ele também aponta que “foi

observado que a poda de mato
ocorreu apenas nas vielas onde
ocorreram sepultamentos recentes,
dado a existência de coroas de flo-
res sobre os jazigos”, e cita que “o
valor do contrato entre a empresa
e o Município é de R$ 2.135.999,64,
com prazo de duração de 12 me-
ses, assinado em 30/03/2023”.

Assim, Thiago Ribeiro indaga
“quais cemitérios municipais estão
incluídos na Manutenção, Poda
de Mato e Limpeza?” e  pergunta
quantas pessoas trabalham em
cada um dos Cemitérios Municipais.

O parlamentar também solici-
ta cópia do contrato entre a Prefei-
tura e empresa, questiona progra-
mação e cronograma de execução
de poda de mato nas unidades e pede
detalhes sobre como se dá a fiscali-
zação dos serviços nos cemitérios.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) visitou, na segunda-
feira (5), a Escola Municipal
‘Professora Olívia Capranico’,
no bairro Mário Dedini, para
averiguar o andamento do re-
torno às aulas. Durante a visi-
ta, o vereador foi recebido pela
diretora da unidade, Simone
Cristina Monteiro Ferreira. Na
oportunidade, ela pontuou
questões relacionadas à me-
renda, uniforme, segurança e

infraestrutura. Segundo a dire-
tora, tudo tem caminhado, nes-
te início de ano, dentro da nor-
malidade. Ela ressaltou a im-
portância do interesse do ve-
reador em acompanhar de per-
to esse retorno às aulas. Se-
gundo Gustavo Pompeo, o ob-
jetivo não é apenas fiscalizar,
mas se colocar à disposição
para futuras parcerias e melho-
rias que contribuam com o de-
senvolvimento das crianças.

ESCOLA ‘OLÍVIA CAPRANICO’

Assessoria Parlamentar
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Sema recebe novo trator para
programa Patrulha Agrícola
Maquinário foi entregue a Piracicaba pelo Governo do Estado de São Paulo

A equipe da Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio da Sema (Se-
cretaria de Agricultura e Abaste-
cimento), buscou na terça-feira
(6), em Campinas, o trator agrí-
cola entregue pelo governador
Tarcísio de Freitas e o secretário
de Agricultura e Abastecimento
do Estado, Guilherme Piai, ao
município de Piracicaba. O trator
ficará na sede da Sema e será des-
tinado aos serviços do progra-
ma Patrulha Agrícola, que auxi-
lia o trabalho de pequenos agri-
cultores com a locação de má-
quinas e implementos agrícolas
para uso em terrenos produtivos.

A entrega de tratores para
60 municípios do Estado de São
Paulo foi anunciada no último
dia 24 de janeiro, em solenidade
da SAA (Secretaria de Agricultura
e Abastecimento do Estado de São
Paulo) no município de Regente

Feijó, na qual a Sema marcou
presença para assinar o documen-
to de retirada do maquinário.

Segundo a SAA, o investi-
mento foi de R$ 11 milhões. O con-
vênio firmado entre estado e mu-
nicípio tem como objetivo transfe-
rir bens móveis para que o muni-
cípio conserve o solo e a lavoura
tendo como foco os pequenos e
médios agricultores possibilitan-
do o desenvolvimento comercial.

De acordo com a secretária
de Agricultura e Abastecimento,
Nancy Thame, hoje a Sema pos-
sui três tratores de médio porte
que são utilizados para serviços
de roçagem em estradas, acos-
tamentos e para preparo de solo
no programa Patrulha Agríco-
la, que está a cada ano alcançan-
do recordes de atendimento.

“O recebimento deste trator
pelo Governo do Estado de São

Thais Passos/Sema

Nancy Thame e equipe da Sema receberam o trator nesta terça (6)

Paulo tem total relação com a boa
interlocução que a Sema mantém
com a SAA e também por nossa
pontuação no programa Município

Agro, em que Piracicaba ficou em
segundo lugar no ranking de 2023,
entre 345 municípios do Estado
participantes”, ressalta Nancy.
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Moradores pedem reversão
da mudança de mão de via

Informações sobre a mu-
dança de mão de direção da rua
João da Cunha Raposo, locali-
zada no bairro Jardim Astúri-
as, são solicitadas no requeri-
mento 85/2024, de autoria do ve-
reador Laércio Trevisan Jr. (PL).

A propositura foi aprovada
durante a reunião ordinária re-
alizada na noite desta segunda-
feira (5). Trevisan Jr. relata no
texto do requerimento que os
moradores da área já haviam
solicitado a reversão da mudan-
ça de direção da rua com a jus-
tificativa de um impacto nega-

tivo no fluxo de veículos causa-
do pela mudança no trânsito.

Os moradores também rela-
taram que a rua Nelson Boldrini,
em consequência dessa alteração,
passou a receber um tráfego mai-
or, resultando na deterioração da
pavimentação asfáltica e colocan-
do em risco a segurança dos mo-
radores naquela localidade.

No requerimento, o vereador
indaga se o Poder Executivo plane-
ja atender à solicitação dos mora-
dores para a mudança de direção
ou realizar estudos para melhorar
o fluxo dos veículos no local.
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Sérgio da Van solicita a poda
de árvores em escola infantil

O vereador Antônio Sérgio
Rosa de Oliveira (PL), o Sérgio da
Van, solicita, através do requeri-
mento 74/2024, poda de árvores
na área interna da Escola Munici-
pal de Educação Infantil “José Otá-
vio de Mello Ferraciú”, no Parque
das Indústrias. “Houve um cresci-
mento exagerado dos galhos das
árvores na área interna da escola,
por ocasião das recentes chuvas,
sendo indispensável a poda das ár-
vores, cujo galhos apresentam risco
de queda”, comentou o vereador.

Ele lembra que, devido à pro-
ximidade do início das aulas, se
faz necessário o quanto antes a
remoção dos galhos, que podem
cair e ocasionar acidentes com cri-
anças, funcionários ou qualquer
outra pessoa que transita no lo-
cal. No requerimento, ele questi-
ona se há previsão de ação de
poda de árvores da Emef Prof.
José Otávio de Mello Ferraciú, se
há previsão para o  início de exe-
cução do serviço e do período es-
timado para sua conclusão.
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Problemas estruturais
motiva requerimento

Informações acerca dos pro-
blemas estruturais apresentados
no Centro de Fisioterapia localiza-
do na Av. Piracicamirim são solici-
tadas no requerimento 34/2024, de
autoria do vereador Paulo Cam-
pos (Podemos). A propositura foi
aprovada na reunião ordinária re-
alizada nesta segunda-feira (5).

Paulo Campos relata que
munícipes e funcionários do
Centro de Fisioterapia denunci-
aram problemas estruturais,
como o não funcionamento do ele-

vador que dá acesso à parte supe-
rior do prédio e do ar condiciona-
do, devido à falta de reparos.

O requerimento indaga se o
Secretário de Saúde tem ciência
dos problemas de infraestrutura
no local e busca esclarecimentos
sobre a ausência de reparos. O re-
querimento ainda faz questiona-
mentos sobre qual a medida emer-
gencial será adotada ou planeja-
da, além disso, busca informações
sobre outras providências para as-
segurar condições dignas no local.

A Frente Parlamentar de
Proteção  às  Pessoas  com
Transtorno do Espectro Autis-
ta será instituída na Câmara
Municipal de Piracicaba após a
aprovação do projeto de decre-
to legislativo 29/2023, aprova-
da na Reunião Ordinária reali-
zada nesta segunda-feira (5).

De iniciativa do vereador
André Bandeira (PSDB), a fren-
te parlamentar visa promover
ações e políticas públicas volta-
das para a proteção, inclusão e
garantia dos direitos das pesso-
as com Transtorno do Espectro
Autista (TEA) no município.

Compete à Frente Parlamen-
tar de Proteção às Pessoas com
Transtorno do Espectro Autista
promover ações e eventos relacio-
nados ao Transtorno do Espectro
Autista (TEA), incluindo debates,
audiências públicas e a elaboração
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Frente Parlamentar de Proteção
a Pessoas com TEA é aprovada

de propostas legislativas para ga-
rantir direitos e promover a in-
clusão das pessoas com TEA.

Além disso, a Frente atua na
articulação entre órgãos e enti-
dades, realiza estudos sobre as
necessidades da comunidade com
TEA, divulga informações para
desmistificar preconceitos, esta-
belece parcerias para implemen-
tação de projetos e acompanha a
execução das políticas públicas
voltadas para essa população.

Na justificativa do projeto
de decreto legislativo, André
Bandeira destaca que contar
com um espaço dedicado a cau-
sa no âmbito legislativo demons-
tra o compromisso do município
de Piracicaba em “construir uma
sociedade mais justa, igualitária e
inclusiva para todos os cidadãos,
independentemente de suas dife-
renças e condições particulares”.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Maioria rejeita pedido de destituição de segundo secretário da Mesa
Rubens Cardia

Pedido de destituição foi lido pelo autor, vereador Fabrício Polezi

Por maioria dos votos, foi re-
jeitado o pedido de destituição do
vereador Zezinho Pereira (União
Brasil) do cargo de segundo secre-
tário da Mesa Diretora da Câmara
Municipal de Piracicaba. O pedido
partiu do vereador Fabrício Polezi
(sem partido), no dia 19 de janeiro
deste ano, por alegar que o colega
parlamentar teria incorrido em que-
bra de confiança, quebra de decoro
e infidelidade profissional por ter
sido fotografado em reunião in-
formal com um cidadão que é au-
tor de denúncias contra a Câmara.

O pedido de destituição está
previsto no artigo 22 do Regimen-
to Interno da Casa e, conforme a
norma, foi lido em Plenário, por
solicitação do autor. No docu-
mento, Polezi requisitou urgên-
cia na análise e salientou que o
munícipe em questão possuiria
condenações civis e criminais e
não seria pessoa ilibada. O parla-
mentar colocou ainda que o en-
contro informal não seria proibi-
do ou criminoso, mas, na opinião

dele, fere os princípios da razoabi-
lidade e moralidade previstos no
artigo 37 da Constituição Federal.

Lembrou ainda que o cidadão
estaria impedido judicialmente de
se aproximar da vereadora Ales-
sandra Bellucci (Republicanos) e
destacou a necessidade de ser ga-
rantida a “segurança da colega de
trabalho”. Segundo Polezi, o rela-
cionamento de Zezinho Pereira com
o munícipe aparentava ser “bastan-
te amigável e íntimo” e que a Casa
já aprovou a moção de repúdio nº
234/2021 em relação a essa pessoa,
porque teria produzido ataques e
ofensas à Câmara e à honra dos
membros do Poder Legislativo.

Para Polezi, o cidadão seria um
“causador de confusão e atraso”,
considerado um desafeto e que, nas
denúncias produzidas, teria afir-
mado que possuiria informações
internas da Casa. “Não temos como
afirmar que esse tal contato é o ve-
reador que ocupa a segunda secre-
taria. Mas é inaceitável um mem-
bro da honrada Mesa Diretora

manter relacionamento com figu-
ra tão desprezível e imoral, que
não mede esforços para denegrir
a imagem desta Casa e de seus
integrantes democraticamente
eleitos”, colocou, no documento.

Após a leitura, o presidente da
Casa, vereador Wagner de Oliveira
(Cidadania), o Wagnão, colocou em

votação do Plenário se seria acata-
do o pedido de início de processo
de destituição do vereador Zezinho
Pereira do cargo de segundo secre-
tário da Mesa Diretora. O pedido
foi rejeitado por 14 votos contrári-
os. Conforme previsto no Regimen-
to, o autor do pedido e o denuncia-
do ficaram impedidos de votar.

O vereador Zezinho Perei-
ra (União Brasil) se defendeu
de um pedido para destitui-
ção do seu cargo de 2º-se-
cretário da Mesa Diretora,
apresentado pelo vereador
Fabrício Polezi (sem partido),
e rejeitado por 14 votos duran-
te a 2ª Reunião Ordinária da
Câmara Municipal de Piracica-
ba, nesta segunda-feira (5).

“Eu vou conversar com
quem quiser conversar co-

Vou conversar com qualquer pessoa com uma boa proposta, diz Zezinho
migo, com qualquer pessoa
que tenha uma boa proposta
para a nossa cidade, seja ela
quem quer que seja”, disse
Zezinho, ao ocupar a tribuna
da Casa na mesma sessão,
conforme o artigo 44, destina-
do a lideranças partidárias.

Zezinho destacou o traba-
lho da Procuradoria Legislativa
que deu parecer favorável ao ofí-
cio, que foi protocolado em 19
de janeiro deste ano. “O Jurídi-

co desta Câmara viu a forma
como se deu o requerimento e
não pela retirada deste verea-
dor”, analisou, ao agradecer a
maioria do Plenário. “A grande
totalidade (de quem está aqui)
é de pessoas preparadas e
inteligentes”, acrescentou.

O vereador também minimi-
zou o fato de ter conversado com
um cidadão que tem medidas
de restrições por ter atentado
contra vereadores. “Ele é do

meu partido, do União Brasil,
e faz um trabalho de combate
à corrupção, por isso eu per-
gunto quem é que tem medo
deste cidadão, por que eu não
tenho”, disse. “E vale ressal-
tar que em nenhum momen-
to eu chamei ele para perto
da Câmara ou para perto da
vereadora Alessandra Belluc-
ci (Republicanos), com quem
ele tem restrições judiciais”,
destacou o parlamentar.

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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Governo de SP lança guia sobre o trabalho remoto
Visando desmantelar barrei-

ras e impulsionar a inclusão e
acessibilidade de pessoas com de-
ficiência e neurodivergentes no
mercado de trabalho, a Secreta-
ria de Estado dos Direitos da Pes-
soa com Deficiência (SEDPcD),
em colaboração com a Sociedade
Brasileira de Teletrabalho (SO-
BRATT), lançou a 1ª Cartilha para
Pessoas com Deficiência e Pessoas
Neurodivergentes em Teletraba-
lho. Este manual é um recurso es-
sencial destinado a empregadores,
pessoas com deficiência, neurodi-
vergentes e à sociedade em geral.

A publicação apresenta o tele-
trabalho como uma estratégia vi-
tal para a inclusão efetiva de pes-
soas com deficiência e neurodiver-
gentes, detalhando os diversos ti-
pos de deficiência e transtornos,
estratégias para promover uma
convivência harmoniosa em ambi-
entes de trabalho remotos, a im-
portância das tecnologias assisti-

vas e a legislação aplicável. Salien-
ta, ainda, a importância de dispo-
nibilizar ferramentas como leitores
de tela, teclados especiais, reconhe-
cimento de voz e softwares de
transcrição de áudio, para maxi-
mizar o potencial de cada indiví-
duo, permitindo-lhes exercer suas
competências integralmente.

Um estudo da Faculdade de
Economia, Administração e Con-
tabilidade (FEA-RP) da USP Ribei-
rão Preto, publicado no início do
ano passado, revelou que o teletra-
balho nas empresas saltou de 15%
para 60%. Para o Secretário Mar-
cos da Costa, a cartilha é uma fer-
ramenta fundamental para as em-
presas cultivarem um ambiente de
trabalho inclusivo. “Este guia con-
solida os pilares de uma sociedade
verdadeiramente inclusiva, garan-
tindo a todos o direito de contri-
buir e crescer profissionalmente,
sem distinção de habilidades ou ca-
racterísticas. A cartilha, ao mesmo

tempo em que esclarece dúvidas
sobre o teletrabalho, alerta para que
não seja utilizada política capaci-
tista ou segregadora e, ao revés,
pode ser utilizada para fomentar a
inclusão organizacional”, enfatiza.

Conforme a Lei de Cotas, em-
presas com 100 ou mais funcio-
nários são obrigadas a destinar
entre 2% a 5% dos cargos a pes-
soas com deficiência ou reabilita-
das. Dados do Observatório dos
Direitos da Pessoa com Deficiên-
cia, uma plataforma da SEDPcD,
indicam que mais de 3,3 milhões
de pessoas com deficiência resi-
dem no estado de São Paulo. Des-
tas, mais de 165 mil estão empre-
gadas, equivalente a cerca de 1,2%
dos empregos formais no estado.

“O teletrabalho é um facilita-
dor para a maior inserção de pes-
soas com deficiência no mercado
de trabalho, ao oferecer condições
que minimizam a necessidade de
deslocamento até o local de traba-

lho. Esta cartilha apresenta dicas e
informações valiosas que as empre-
sas podem implementar para pro-
mover um ambiente de trabalho
remoto inclusivo e equitativo. Nos-
so compromisso é trabalhar ativa-
mente para criar um ambiente pro-
fissional mais inclusivo e diversifi-
cado”, destaca Luis Otávio Camar-
go Pinto,  coordenador do projeto
e integrante do Conselho de Presi-
dentes Honorários da SOBRATT.

“É fato que ainda inexiste in-
fraestrutura adequada nas edifi-
cações, o que se soma às dificulda-
des no deslocamento. Tal situação
não é local, mas presente em nível
internacional. Essa cartilha é essen-
cial para contribuir no processo de
plena inclusão de profissionais com
deficiência, indicando um norte com
informações relevantes e confiáveis
sobre o teletrabalho para as pesso-
as com deficiência e neurodivergen-
tes”, ressalta Célio Pereira Oliveira
Neto, presidente da SOBRATT.
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Semae conclui obra de ampliação
e melhorias na casa de bombas

UUUUUNIVERSIDADENIVERSIDADENIVERSIDADENIVERSIDADENIVERSIDADE

Piracicaba avança na discussão
sobre curso de medicina na FOP
Prefeito Luciano Almeida recebeu em seu gabinete o reitor da Unicamp
e comitiva para nova avaliação sobre a instalação do curso na cidade

Divulgação/CCS

Comitiva da Unicamp foi recebida pelo prefeito Luciano Almeida para avançar
na discussão sobre a implantação da faculdade de medicina na FOP

O prefeito Luciano Almeida
recebeu o reitor da Universidade
de Campinas (Unicamp), Antônio
José de Almeida Meirelles, e comi-
tiva, na tarde de segunda-feira (5),
para uma reunião que tratou da
possibilidade de instalação da Fa-
culdade de Medicina no campus da
FOP (Faculdade de Odontologia)
em Piracicaba. Também partici-
param de encontro Marcelo Pin-
to de Carvalho, assessor de ges-
tão em projetos de saúde e politi-
cas públicas da Secretaria Munici-
pal de Saúde, que representou o se-
cretário Augusto Muzilli Júnior.

O tema vem sendo debatido
entre Prefeitura, Unicamp e Gover-
no do Estado de São Paulo desde
março de 2023, quando o prefeito
Luciano Almeida levou o assunto
para discussão e o reitor informou
que a atual Administração da
Unicamp tem a disposição de ana-
lisar a criação de novas vagas na
graduação e considerou a área de
saúde em Piracicaba uma forte
candidata para esta expansão.

Conforme lembrou Luciano
Almeida, o encontro em Piracicaba
nesta semana fortalece a intenção
da Unicamp em ampliar a oferta
de cursos na cidade. “Foi um en-
contro muito positivo, com troca

de ideias sobre a viabilidade de ins-
talação do curso, em como manter
o padrão Unicamp nos cursos ofe-
recidos, além de outras demandas
importantes como, também, a via-
bilização de parceria com Fundação
Municipal de Ensino, a Fumep, para
ofertar cursos de extensão univer-
sitária com a chancela da própria
Unicamp”, afirmou o prefeito.

Ao final da reunião, o prefeito

Luciano Almeida ratificou que os
hospitais da cidade têm know-
how para serem parceiros da Uni-
camp. “Sugerimos uma visita téc-
nica aos hospitais de nossa cida-
de para que a administração da
Universidade tenha a certeza de
que ganharão em qualidade de
ensino caso utilizem estas unida-
des como parceiras na formação
de novos médicos”, completou.

FOP – A Faculdade de Odon-
tologia de Piracicaba é considerada
uma das mais importantes no seg-
mento do país, com forte setor de
pesquisas e cursos de graduação e
pós-graduação. Paralelamente a
suas atividades acadêmicas, clínicas
de atendimento oferecem tratamen-
to odontológico à população de Pi-
racicaba e região, sendo um centro
de referência para outros estados.

Obra na casa de bombas da Estação Elevatória Marechal
vai ampliar abastecimento de água para 36 mil pessoas

Divulgação

O Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto) concluiu on-
tem (6) as obras de ampliação e
melhorias na casa de bombas da
Estação Elevatória de Água Tra-
tada Marechal, localizada na rua
Marechal Deodoro, no Bairro
Alto. O objetivo é dar mais segu-
rança ao sistema instalado, dimi-
nuindo os problemas elétricos na
unidade, além de aumentar a ca-
pacidade de bombeamento do sis-
tema em mais 100 litros por se-
gundo, atendendo a crescente de-
manda da região abastecida pela
unidade. Esse aumento na capa-
cidade significa fornecimento de
água para mais 36 mil pessoas.

A EE Marechal atende cer-
ca de 100 mil pessoas de cerca
de 90 bairros. A obra realizada
hoje vai impactar diretamente
os moradores dos bairros Cam-
pestre, Santa Helena, Dona An-
tônia, Monjolinho, Sete Barro-
cas, Passa Cinco, Serrote, Água
Branca, Chicó, Jardim Califór-
nia, Pauliceia, Novo Horizonte,
Jardim Planalto, São Jorge e a
área rural do Volta Grande.

A troca de motores, bom-
bas e demais serviços na EE
Marechal integram as ações

do Plano Diretor de Sanea-
mento de 2010 e só foram re-
alizadas agora, nesta gestão.

As obras na EE Marechal co-
meçaram em setembro do ano
passado e foram divididas em
três etapas. Na primeira, em se-
tembro, foi feita a troca dos ca-
bos de alimentação entre o qua-
dro geral e os motores já instala-
dos na unidade, além da instala-
ção dos novos cabos entre o qua-
dro geral e os painéis de dois novos
motores. Também foi trocado um
motor e uma válvula de retenção.

A segunda etapa, realizada
em outubro de 2023, contemplou
os serviços de troca do transfor-
mador e instalação dos cabos, li-
berando para operação dois no-
vos conjuntos motobombas, que
aumentaram a segurança dessa
área com relação ao bombeamen-
to e ao abastecimento de água.

Na última etapa, realizada
hoje, 06/02, foram trocados tubos
e conexões antigos e que já esta-
vam comprometidos pelo tempo de
uso, com a troca de tubulação e
conexões de chapa de aço, e a in-
terligação de dois novos conjuntos
motobombas na Estação Elevató-
ria (casa de bombas) da Marechal.

CCCCCENTROENTROENTROENTROENTRO     DEDEDEDEDE F F F F FISIOTERAPIAISIOTERAPIAISIOTERAPIAISIOTERAPIAISIOTERAPIA

Problemas estruturais
motiva requerimento

Informações acerca dos pro-
blemas estruturais apresentados
no Centro de Fisioterapia localiza-
do na Av. Piracicamirim são solici-
tadas no requerimento 34/2024, de
autoria do vereador Paulo Cam-
pos (Podemos). A propositura foi
aprovada na reunião ordinária re-
alizada nesta segunda-feira (5).

Paulo Campos relata que
munícipes e funcionários do
Centro de Fisioterapia denunci-
aram problemas estruturais,
como o não funcionamento do ele-

vador que dá acesso à parte supe-
rior do prédio e do ar condiciona-
do, devido à falta de reparos.

O requerimento indaga se o
Secretário de Saúde tem ciência
dos problemas de infraestrutura
no local e busca esclarecimentos
sobre a ausência de reparos. O re-
querimento ainda faz questiona-
mentos sobre qual a medida emer-
gencial será adotada ou planeja-
da, além disso, busca informações
sobre outras providências para as-
segurar condições dignas no local.

MMMMMULULULULULTTTTTASASASASAS

Vereador questiona gasto
de R$ 1,6 mi em software

O requerimento 81/2024,
aprovado nesta segunda-feira (5),
na 2ª Reunião Ordinária, pede es-
clarecimentos sobre a aquisição de
um software de captura de imagem
para videomonitoramento de mul-
tas pela Prefeitura, no valor de R$

1,6 milhão. O vereador Laércio Tre-
visan Jr. (PL) levanta a questão
sobre a necessidade desse investi-
mento, pois, segundo ele, as mul-
tas devem ser aplicadas por agen-
tes em tempo real, on-line, no mo-
mento que a infração é cometida.

UUUUURRRRROCULOCULOCULOCULOCULTURATURATURATURATURA

Parlamentar questiona a
não realização de exame

O vereador Ary de Camar-
go Pedroso Júnior (Solidarie-
dade) solicita ao chefe do Exe-
cutivo, através do requeri-
mento 99/2024, aprovado na
noite de segunda-feira (05),
durante a 2ª Reunião Ordiná-
ria de 2024, informações so-
bre a não realização de exames
de urocultura pelo laboratório
municipal, após receber diver-
sas reclamações de usuários
de rede pública de saúde.

Pedroso, que também é mé-
dico, explica que a urocultura é
uma análise clínica feita na uri-
na e é indicada para casos em
que o paciente foi diagnosticado
com uma infecção urinária, pois

permite detectar qual é a bacté-
ria que está causando a infecção.
Diz ainda, no documento, que a
demora para realização desse
exame prejudica o trabalho dos
médicos e consequentemente a
saúde dos contribuintes.

Com objetivo de melhor en-
tendimento dos fatos e para que
possa informar melhor a popu-
lação, o parlamentar questiona
o motivo pelo qual esses exames
não estão sendo realizados e
desde qual data ocorreu a in-
terrupção, quantas pessoas
aguardam a realização do exa-
me de urocultura e quais provi-
dências estão sendo tomadas
para regularizar a situação.

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA T T T T TEREZINHAEREZINHAEREZINHAEREZINHAEREZINHA

Requerimento solicita informações
sobre indicação de poda de árvores

Informações ao Chefe do
Executivo sobre a indicação
2508/2023, que trata da falta de
execução do serviço de poda de
árvores na Rua André Ferraz
Sampaio, em frente ao número
126, no bairro Santa Terezinha,
são solicitadas no requerimento
16/2024. De autoria do vereador
Cássio Luiz Barbosa, o Cássio
Fala Pira (PL), o requerimento
foi aprovado na reunião ordiná-
ria desta segunda-feira (5).

Cássio Fala Pira relata que
encaminhou a indicação 2508/
2023, em junho de 2023, desta-
cando a urgência da poda devido
aos riscos à segurança dos mora-
dores. A árvore em questão apre-
sentava riscos de atingir a fiação

elétrica, prejudicando a ilumina-
ção, e causar medo e inseguran-
ça aos residentes. Além disso, as
folhas caídas na calçada torna-
vam o chão escorregadio, aumen-
tando o risco de acidentes.

A resposta da Secretaria Mu-
nicipal de Defesa do Meio Ambi-
ente, datada de 26 de julho de
2023, assegura que um técnico do
setor de arborização iria ao local
realizar uma vistoria e programar
o manejo arbóreo adequado.

O requerimento questiona se
a vistoria foi feita e, em caso posi-
tivo, solicita a data. Além disso,
questiona as razões para o não
cumprimento do serviço até o
momento e pergunta se há uma
previsão para realização da poda.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 20.000 m2 em São Pedro, 3 km

da cidade, nascente, córrego, luz,
vista para a serra. Registrado

R$ 320 mil. Luiz (11) 9999-88701.

Edital de Leilão – Romualdo Pandolfo, leiloeiro oficial Jucesp
1201, torna público que realizará leilão online no site:
www.totalleiloes.com.br Piracicaba/SP, de diversos bens  do dia
15 a 29 de Fevereiro de 2024, exceto aos domingos e feriados.
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Peças para reparo de tomógrafo do
Hospital Regional já estão no Brasil
Previsão é que, em duas semanas, o tomógrafo do Hospital Regional
de Piracicaba volte a funcionar; em 2022, aparelho ficou inoperante

Nesta terça (6), o deputado
estadual Helinho Zanatta (PSD),
um dos vice-presidentes da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo (Alesp), informou que as pe-
ças do tomógrafo do Hospital Re-
gional de Piracicaba já chegaram
ao Brasil. Elas estão no aeroporto e
aguardam a liberação para, poste-
riormente, serem entregues à em-
presa responsável pelo aparelho,
que deverá fazer o conserto. A pre-
visão é que, em duas semanas, o
tomógrafo volte a funcionar.

Desde 2018, quando foi insta-
lado, o tomógrafo vinha apresen-
tando problemas e prejudicando o
atendimento em cerca de 8 mil exa-
mes. No ano de 2022, o aparelho
ficou totalmente inoperante. No
ano passado, Helinho Zanatta já
havia pedido prioridade e uma so-
lução diretamente ao secretário de
Estado da Saúde, Eleuses Paiva.

Nesta terça, em contato com a
coordenadora de Gestão de Con-
tratos de Serviços de Saúde da Se-
cretaria de Estado da Saúde,

Helinho Zanatta comemora chegada das peças e agradece ao
governador Tarcísio de Freitas e ao secretário da Saúde, Eleuses Paiva

Divulgação

Marcela Pegolo da Silveira, que é
a responsável pelos hospitais ter-
ceirizados, o deputado recebeu a
informação que a peça danificada
do tomógrafo, que veio do Japão,
já estava em solo brasileiro.

Após os procedimentos de
liberação, a peça será entregue
à fabricante Fuji, que deverá
fazer a instalação para que o
equipamento volte a operar e
atender à população. A previ-
são da Secretaria de Estado da
Saúde é de duas semanas.

Zanatta destaca que desde o
ano passado, ao receber reclama-
ções sobre a falta de funciona-
mento do tomógrafo, fez contato
com o secretário Eleuses Paiva e
aguardava um retorno da Pasta.

“Hoje tivemos essa resposta
extremamente positiva de que a
peça, finalmente, chegou ao Brasil
e aguarda os procedimentos de li-
beração do aeroporto para que seja
entregue à empresa que fará a ins-
talação. Assim, esperamos que em
breve o problema seja efetivamen-

te resolvido. Já fui prefeito de
duas cidades diferentes e sei que
há burocracia e entraves, há obs-
táculos, mas temos que buscar a
resolutividade. Por isso, fiquei em
cima e hoje tivemos essa resposta

do governo estadual, que se sen-
sibilizou com a questão. Nossos
agradecimentos ao secretário Eleu-
ses Paiva e ao governador Tarcí-
sio de Freitas por ajudarem em
mais essa solução”, disse Helinho.

Três audiências públicas serão
realizadas neste mês de fevereiro
pela Câmara Municipal de Piraci-
caba para discutir deficiências em
serviços públicos prestados em di-
ferentes regiões da cidade, com a
participação de autoridades muni-
cipais e da população. Os requeri-
mentos para os debates foram apro-
vados pelo Plenário na 2ª Reunião
Ordinária de 2024, nesta segunda-
feira (5). Também foi aprovada a
convocação da audiência pública
obrigatória para a apresentação
das Metas Fiscais do município.

O requerimento nº 11/2024,
de autoria do vereador Cássio
Luiz Barbosa (PL), o Cássio Fala
Pira, convoca os representantes
da Secretaria Municipal de Go-
verno, do Semae (Serviço Muni-
cipal de Água e Esgoto) e a Ge-
rência de Relacionamentos com
o Poder Público para discutir os
constantes problemas no forne-
cimento de água no bairro Santa
Teresinha. A audiência pública
será realizada no dia 28 de feve-
reiro, às 14 horas, no Plenário da
Câmara. Ao declarar voto, Cássio
Fala Pira justificou que a região
tem sofrido com o desabasteci-
mento e que a população precisa
de uma resposta efetiva sobre a so-
lução que será dada ao problema.

Já no requerimento nº 104/
2024, o vereador Paulo Campos
(Podemos) aponta a situação das
constantes enchentes no bairro
Morumi, especificamente na rua

Dr. Jorge Augusto da Silveira.
Para a audiência pública, serão
convocados representantes das se-
cretarias municipais de Obras, Ha-
bitação e Saúde e também do Se-
mae e da concessionária Mirante,
além da Defesa Civil e Procura-
doria-Geral do Município. A au-
diência pública será realizada no
dia 16 de fevereiro, às 19 horas.

Paulo Campos justificou que
teve uma reunião com os mora-
dores da região, que apontaram
todos os transtornos que têm so-
frido quando chove, problema que
ocorre há mais de 30 anos. “A po-
pulação do Morumbi terá oportu-
nidade de vir a esta Casa de Leis e
ouvir as autoridades e, conse-
quentemente, ao final, faremos en-
caminhamentos pertinentes”, afir-
mou. O vereador Paulo Camolesi
(PDT) também declarou voto e
sugeriu a colocação de aduelas
para a contenção da água da chu-
va e alertou para o risco de as
inundações prejudicarem o fun-
cionamento de hospital na região.

URGÊNCIA – Em regime de
urgência, ainda foi aprovado o re-
querimento nº 121/2024, também
de autoria de Paulo Campos, sobre
problemas de desabastecimento de
água e deficiências no transporte
público para os moradores da re-
gião do Pau Queimado. Serão con-
vocados representantes das secre-
tarias municipais de Transportes,
Finanças e Habitação, do Semae e
da concessionária Mirante. A au-

diência pública está marcada para
o dia 28 de fevereiro, às 19 horas.

O autor da propositura falou
sobre a regularização da região.
“Esse loteamento está consolidado,
portanto não vejo problema algum
o poder público intervir”, afirmou.
Ele lamentou a morosidade para
tramitação do processo de regula-
rização na Prefeitura e que a medi-
da deve ser adotada com celerida-
de para garantir que os serviços
públicos cheguem à população.

Na 2ª Reunião Ordinária,
também foi aprovado o requerimen-
to nº 98/2024, de autoria da Co-
missão de Finanças e Orçamento
da Casa, que convoca a audiência
pública para apresentação das Me-
tas Fiscais do município, referen-
tes ao terceiro quadrimestre do
exercício financeiro de 2023, con-
forme previsto na Lei de Respon-
sabilidade Fiscal. A prestação de
contas, aberta à participação po-
pular, acontecerá no dia 27 de fe-
vereiro, às 14 horas, com a pre-
sença de autoridades municipais.

Já o requerimento 77/2024,
que também convocava audiência
pública para discutir o Plano de
Combate às Calamidades Públicas,
de autoria da vereadora Rai de Al-
meida (PT), foi adiado. E o reque-
rimento 103/2024, que convocava
outra audiência pública para dis-
cutir problemas no fornecimento de
água na região do Santa Teresinha,
foi retirado a pedido do próprio
autor, vereador Paulo Campos.

DESTITUIÇÃO REJEITA-
DA – A 2ª Reunião Ordinária ain-
da contou com a leitura e votação
do pedido de destituição do verea-
dor Zezinho Pereira (União Brasil)
do cargo de segundo secretário da
Mesa Diretora da Casa. O pedido
partiu do vereador Fabrício Polezi
(sem partido), prerrogativa previs-
ta no artigo 22 do Regimento In-
terno da Casa. Para embasar o pe-
dido de destituição, o autor alegou
que teria ocorrido prática de que-
bra de confiança, quebra de deco-
ro e infidelidade profissional por
parte de Zezinho Pereira por ter
sido fotografado em reunião infor-
mal com um cidadão que promo-
veu denúncias contra a Câmara.
Após a leitura do documento, o
presidente Wagner de Oliveira (Ci-
dadania), o Wagnão, colocou em
votação se o Plenário acataria o pe-
dido a instauração do processo de
destituição. O pedido foi rejeitado
por 14 votos contrários. De acordo
com o Regimento Interno, Zezinho
e Polezi foram impedidos de votar.

Na 2ª Reunião Ordinária, foi
aprovado o projeto de decreto le-
gislativo nº 29/2023, de autoria
do vereador André Bandeira
(PSDB), que institui na Câmara a
Frente Parlamentar de Proteção
às Pessoas com Transtorno do
Espectro Autista. Ao todo, foram
aprovados 74 requerimentos, dos
quais três em regime de urgência.
Confira, no vídeo, nesta página, a
íntegra da 2ª Reunião Ordinária.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Transporte, enchentes e falta d´água são temas de audiências públicas
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André Bandeira acolhe demandas
sobre o recapeamento asfáltico

O vereador André Bandeira
(PSDB) é o autor da indicação
461/2024, ao Executivo, que soli-
cita o recapeamento asfáltico em
toda extensão da rua Asan, bair-
ro Santa Rosa Ipês, em trecho
onde os buracos estão em condi-
ções que beiram ao insuportável,
prejudicando a mobilidade, da-
nificando veículos e comprome-
tendo a segurança dos usuários.

“É imperativo que a Prefei-
tura intervenha com urgência
para realizar o recapeamento as-
fáltico e sanar os problemas des-
sa via crítica. Esta medida não
apenas proporcionará uma me-

lhoria nas condições de tráfego,
mas também contribuirá para a
segurança e bem-estar de todos
os usuários desta importante
via”, defende o parlamentar.

Bandeira relata que traba-
lhadores do Parque Tecnológico,
instalado no bairro Santa Rosa
Ipês procuraram o seu gabinete
para solicitar a interação com o
Executivo Municipal afim de que
se realize o recapeamento asfálti-
co deste local, pois há mais de
dois meses a população têm en-
frentado condições caóticas ao
utilizar esta via pública, de mão
simples, próxima à Hyundai.

UUUUUNIVESPNIVESPNIVESPNIVESPNIVESP

Inscrições abertas
até dia 8 de abril

A Universidade Virtual do
Estado de São Paulo (Univesp)
abriu, desde ontem (6), as ins-
crições para o vestibular 2024.
Em Piracicaba, a parceria entre
a Prefeitura e a universidade
disponibilizará 135 vagas, sen-
do 45 vagas para cada eixo –
Negócios e Produção, Licencia-
turas e Computação -, para o
Polo de Piracicaba, que fica na
rua Dona Idalina, 314, Pauliceia.

As inscrições seguem até o dia
08/04/2024, às 21h, e devem ser
feitas pelo site: vestibular.univesp.br.
A prova (objetiva e redação) ocor-
rerá no dia 26/05, às 13h, e os lo-
cais oficiais serão divulgados no dia
21/05, a partir das 15h. O início das
aulas está previsto para o final de
julho de 2024. Neste ano, a Uni-
vesp ofertou ainda 2.610 vagas
para o Provão Paulista. Os apro-
vados também ingressam em julho.

São oferecidos nove cursos,
com três eixos básicos de ingres-
so, via processo seletivo: Pedago-
gia, Letras, Matemática (Eixo de
Licenciaturas), Ciência de Dados,
Tecnologia da Informação, Enge-
nharia de Computação (Eixo de
Computação), Engenharia de
Produção, Administração e Tec-
nologia em Processos Gerenciais
(Eixo de Negócios e Produção).

INSCRIÇÕES – O custo da
inscrição é de R$ 52,00. Para par-

ticipar, não há limite de idade, bas-
ta ter concluído o ensino médio ou
com o término previsto até o perío-
do da matrícula. No preenchimen-
to da ficha de inscrição, os candi-
datos devem cumprir todas as eta-
pas previstas, responder o questio-
nário socioeconômico, indicar o
CPF e seus dados pessoais. Tam-
bém será possível, caso queiram,
fornecer os números de inscrição
do Exame Nacional do Ensino Mé-
dio (Enem), de 2021, 2022 e 2023,
para que os resultados sejam con-
siderados na prova objetiva e in-
tegrados à nota final. Caso a nota
do ENEM 2023 não seja divulga-
da até o dia 08/04, não valerá
para esse processo seletivo. No
vestibular, também haverá o Sis-
tema de Pontuação Acrescida
para Pretos, Pardos e Índios (PPI)
e para alunos que estudaram o
Ensino Médio em escolas públicas.

Para qualquer outra informa-
ção ou dúvidas, o candidato de-
verá contatar a central de telea-
tendimento da FAT, em dias úteis
das, 8h às 20h, pelo telefone (11)
3471-6100. Para contato no Polo
de Piracicaba, o telefone é (19)
3433-7747.  O gabarito oficial da
prova será divulgado em 27/05, a
partir das 15h, no site do vestibu-
lar. A publicação oficial do resul-
tado e a primeira chamada ocor-
rerá em 25/06, a partir das 15h.

Assessoria Parlamentar

Vereador acolhe demandas sobre recapeamento no Santa Rosa
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Justiça acata ação da Apeoesp
e suspende atribuição de aulas
A suspensão é até que todos recursos pendentes que dizem respeito à prova
prática videoaula do concurso realizado pela Secretaria Estadual da Educação

AAAAACIPICIPICIPICIPICIPI

Começa hoje evento
gratuito sobre tendências
e inspirações da NRF 24

Com o propósito de comparti-
lhar conhecimentos e impulsionar
tendências de inovação no cenário
varejista local, a Acipi (Associação
Comercial e Industrial de Piracica-
ba) recebe, nesta quarta (7), a par-
tir das 18h15, com participação
gratuita e aberta ao público, a ro-
dada de palestras “Tendências e
Inspirações Pós NRF 24”. Empre-
sários e especialistas participantes
da maior feira do varejo mundial
realizada em janeiro, na cidade de
Nova Iorque, dividirão insights
exclusivos, proporcionando uma
visão privilegiada das novidades do
setor para Piracicaba. O encontro
ocorrerá no auditório da Acipi. Para
participar, basta efetuar a inscrição
com antecedência no link disponí-
vel no Instagram da Escola de Ne-
gócios (https://www.instagram.
com/escoladenegociosacipi/)
ou acessar o atalho abaixo.

A edição de 2024 do NRF
Retail’s Big Show teve como tema
“Faça Isso Aqui e Faça Isso ter im-

A proposta da Acipi é compartilhar conhecimentos e
promover trocas de experiências sobre as tendências
apresentadas na NRF 2024, afirma o presidente Marcelo Cançado

 Divulgação/Acipi

portância” (Make It Here And Make
It Matter, no original). Durante o
evento, os participantes absorveram
conhecimentos valiosos sobre as
últimas tendências do setor, dis-
cutiram estratégias de aplicação e
adaptação para os negócios locais.
“Nosso objetivo é promover o en-
contro entre participantes da feira
e empreendedores locais, proporci-
onando oportunidades de apren-
dizado, networking com nossos as-
sociados e público, fomentando a
troca de ideias e visões de futuro.
Assim, pretendemos explorar as
últimas novidades e estratégias
que podem impulsionar nossos
negócios locais.”, afirmou Marce-
lo Cançado, presidente da Acipi.

O evento é gratuito e aberto ao
público, representando uma opor-
tunidade única para empresários e
profissionais de diversos segmentos
conhecerem de perto as últimas ten-
dências e práticas do varejo mundi-
al, sob a perspectiva de quem viven-
ciou o evento em Nova Iorque.

O juiz da 14ª Vara da Fazen-
da Pública, José Eduardo Cordei-
ro Rocha, concedeu liminar, na úl-
tima sexta-feira, dois de fevereiro,
em ação promovida pela Apeoesp,
suspendendo o processo de atribui-
ção de aulas e classes para o ano
letivo de 2024 para os professores
da categoria O (candidatos a con-
tratação e professores contrata-
dos). A suspensão é até que todos
os recursos pendentes que dizem
respeito à prova prática videoaula
do concurso realizado pela Secre-
taria Estadual da Educação, para
contratação de 15 mil professores,
sejam corrigidos, num prazo de cin-
co dias. De acordo com a segunda
presidenta da Apeoesp, a deputa-
da estadual Professora Bebel (PT),
em seu argumento, o juiz alega que
o processo de atribuição de aulas
teve início antes de todos os re-
cursos serem analisados. “A pen-

dência da análise dos recursos, em
relação à prova prática de vi-
deoaula, com atribuição de nota
zero, poderá prejudicar os candi-
datos, que perderão a oportuni-
dade de participar da sessão de
atribuição de aulas”, argumentou.

Bebel, por sua vez, destaca que
é preciso esclarecer que nenhum
professor será prejudicado com a
suspensão da atribuição, porque
na verdade nem começou. De
acordo com o artigo 3º da Porta-
ria CGRH 3, de 18 de janeiro de
2024, o processo de atribuição de
aulas para os docentes contrata-
dos e classificados no Concurso
Público (VUNESP) dos anos finais
do ensino fundamental e ensino
médio só teriam aulas atribuídas,
em nível de Diretoria de Ensino, a
partir desta última segunda-feira,
cinco de fevereiro, até esta quar-
ta-feira, dia sete de fevereiro.

A Professora Bebel, segunda presidenta da Apeoesp,
afirma que nenhum professor será prejudicado

Divulgação
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Kawai quer mais informações sobre concurso para médicos
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) cobra respostas do Execu-
tivo sobre concurso público para
contratação de médicos para a rede
pública municipal. Em novembro
do ano passado, o parlamentar
enviou um requerimento com dú-
vidas sobre o processo e, mesmo
com as respostas, surgiram outras
questões a respeito, que agora de-
ram origem ao requerimento 10/
2024, aprovado pela Câmara
Municipal nesta segunda-feira
(5), na 2ª Reunião Ordinária.

O primeiro requerimento en-
viado por Kawai (de número 1103/
2023) foi em 30 de novembro. Ao

receber as planilhas do Executivo e
analisa-las, Kawai foi informado da
desistência pela vaga de médico
cardiologista. Agora, ele pergunta
qual procedimento a secretaria com-
petente adotou para ocupar as va-
gas constantes no edital de contra-
tação, se as vagas já foram ocupa-
das, se esses profissionais já vêm
exercendo o cargo e em que local.
Caso os profissionais ainda não
estejam exercendo as funções do
cargo, quer saber qual a previsão.

As mesmas perguntas são fei-
tas com relação às vagas de médi-
co cirurgião geral, de médico de
PSF – 20 horas, aos profissionais

convocados para os cargos de mé-
dico de PSF – 20 horas, médico
de PSF – 40 horas, médico der-
matologista, médico ginecologis-
ta, médico neurologista, médico
ortopedista e médico pediatra.

Com relação as vagas para
médico infectologista, médico
plantonista clínica médica, médi-
co plantonista pediatra, médico
pneumologista, médico radiolo-
gista e médico vascular, o verea-
dor diz que a planilha menciona:
“não houve pedido da secretaria
até a presente data”, e que existem
candidatos na lista de reserva.

Kawai quer saber se o Executi-

vo Municipal não tem interesse em
ocupar os cargos e se não existe
demanda reprimida para as espe-
cialidades. Pede ainda que sejam
justificados os motivos dos pedi-
dos da secretaria para as vagas.

O parlamentar ainda traz
questionamentos para as vagas de
médico psiquiatra, médico reuma-
tologista e médico urologista. Se-
gundo ele, consta que o candidato
habilitado não teve interesse na
vaga, ou desistiu, ou ainda não
estava habilitado e, ainda, consta
a informação que a lista de espera
zerou. “Não haverá o preenchi-
mento das vagas?”, pergunta.
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Apeoesp fará manifestação na Alesp
contra o corte de verbas na educação
Manifestação acontece hoje, a partir das 14 horas, em frente ao Palácio
Nove de Julho, durante reunião da Comissão de Justiça e Redação

A deputada estadual Professora Bebel acompanhará
os trabalhos da Comissão de Justiça e Redação da Alesp

Divulgação

A Apeoesp (Sindicato dos Pro-
fessores do Ensino Oficial de En-
sino no Estado de São Paulo) pro-
move manifestação nesta quarta
(7), na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp), para
acompanhar a reunião da Comis-
são de Justiça e Redação que esta-
rá analisando a PEC 09/2023, do
governador do Estado de São Pau-
lo, Tarcísio de Freitas, que quer
reduzir de 30% paras 25% os re-
cursos para a área da educação
pública estadual. A reunião da Co-
missão de Justiça e Legislação da
Assembleia Legislativa está mar-
cada para as 14 horas e, de acordo
com a segunda presidenta da
Apeoesp, deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), “a aprovação
desta PEC significa um corte de
pelo menos R$ 9 bilhões na área
da educação no nosso Estado, o
que irá prejudicar toda educa-
ção pública, do ensino funda-
mental à universidade”, conta.

Para tentar barrar o corte de
recursos da educação proposta pelo
governo estadual, a Apeoesp vem
coletando assinaturas em todo Es-
tado de São Paulo para apresenta-
ção de uma PEC de iniciativa po-
pular. De acordo com Bebel, por
se tratar de uma PEC de iniciativa
popular, e não de um abaixo-assi-
nado comum, é necessário que
cada pessoa informe o número de
seu título de eleitor, sem o que a
assinatura não terá validade.

De acordo com a parlamentar,
ainda,  é necessário que toda socie-
dade paulista se envolva nesta cam-
panha, uma vez que caso esse corte
se concretize, todos perdem. “Per-
dem os estudantes da educação bá-
sica e do ensino superior, os profes-
sores e os demais profissionais da
educação. Perdem as famílias, per-
de o Brasil. Menos investimento em
educação significa menos desenvol-
vimento econômico, cultural, menos
pesquisa, menor produção científi-

ca e tecnológica e, no limite, o com-
prometimento da soberania nacio-
nal no cenário mundial. Esta cam-
panha é contra tudo isso”, destaca
a parlamentar, apelando à popula-
ção para que assine esses abaixo-

assinados, tanto em seu gabinete,
na rua Governador Pedro de Tole-
do, 1765, assim como na subsede
da Apeoesp em Piracicaba e com
apoiadores que estão na Praça José
Bonifácio e em bairros da cidade.

A Semuttran (Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) recebe ins-
crições a partir de hoje (7), de es-
colas públicas e particulares inte-
ressadas em levar alunos ao Ciet
(Centro Infantil para Educação de
Trânsito), que oferece atividades
de conscientização e humanização
sobre as leis de trânsito, por meio
de aulas teóricas e práticas. Os
agendamentos são para visitas de
estudantes a partir do Jardim II
até o 5° ano. As inscrições devem
ser feitas pelo (19) 3433-0328.

Após o contato telefônico, a
escola tem até quatro dias para
enviar o Cadastro e o Termo de
Compromisso preenchidos e assi-
nados pela diretoria da instituição
ao ciet.semuttran@piracicaba.sp.
gov.br. A ficha de Cadastro e o Ter-
mo de Compromisso estão dispo-
níveis em semuttran.piracicaba.
sp.gov.br/agendamento. O Ciet
encaminhará à escola a confirma-
ção do cadastro. As visitas come-
çam em março e vão até dezembro,
com exceção do mês julho, devido
ao período de férias escolares.

Fundado em setembro de
1996, o Ciet, que está situado nas
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Semuttran recebe inscrições para visitas a centro infantil

Na minicidade há pista com todas as sinalizações, placas
indicativas e informativas, semáforos e faixas de segurança

Justino Lucente

dependências do Parque da Rua do
Porto, desenvolve conteúdo peda-
gógico de ensino seguindo orienta-
ções do Instituto Nacional de Se-
gurança no Trânsito, com adapta-
ções à realidade e à necessidade
do município. Os encontros são di-
recionados às crianças de 5 a 11
anos de idade, que cursam do Jar-
dim II ao 5º ano do ensino funda-
mental. O atendimento é para cer-
ca de 45 alunos por período.

As aulas teóricas trabalham
temas como sinalização, meios de
transportes, segurança (uso obri-
gatório do cinto) e valorização e
respeito à vida, utilizando fanto-
ches, músicas e vídeos. Nas aulas
práticas, os estudantes, acompa-
nhados de motoristas/monitores,
trafegam com buggys na “minici-
dade” de passeio (na condição de
passageiros) e também como pedes-
tres. Nesta “minicidade” há pista
com todas as sinalizações, placas
indicativas e informativas, semá-
foros e faixas de segurança. “Com
o Ciet, nossa tarefa é conduzir a
nova geração para uma forma-
ção consciente como cidadão,
com atitudes e comportamentos
de respeito consigo mesmo e com

o próximo, tendo criticidade so-
bre o comportamento correto no
trânsito”, explicou a titular da Se-
muttran, Jane Franco Oliveira.

Conforme o chefe de Educa-
ção e Segurança no Trânsito da
Semuttran, Ricardo Piton, a pro-
posta com as aulas teóricas e
práticas é tornar crianças e adul-
tos menos vulneráveis aos aci-
dentes de trânsito. “Com este
trabalho educacional, estamos

transformando os estudantes em
agentes multiplicadores das infor-
mações. Além disso, após apren-
derem, eles fiscalizam e cobram
uma postura correta dos adultos
nas questões do trânsito”, disse.

Desde o ano em que foi fun-
dado (exceto os da pandemia da
Covid-19), o Ciet recebeu cerca
de 260 mil crianças, já que pas-
sam pelo local anualmente apro-
ximadamente 10 mil estudantes.
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Leilões seguem suspensos
e prejudicam trabalhadores

O SINDLEI-SP tem enfren-
tado dificuldades de acesso ao
Departamento de Trânsito do
Estado de São Paulo, Detran/SP,
para apresentar propostas que
agilizem a volta dos leilões que
estão suspensos desde março de
2023. Essa negativa em receber
os representantes do sindicato,
tem comprometido todo anda-
mento das novas diretrizes para
o retorno dos leilões, que seguem
paralisados, comprometendo di-
versas classes de trabalhadores.

A classe dos leiloeiros até o
momento não foi convocada
para as reuniões de elaboração
dos projetos e dificultando o di-
álogo entre o sindicato e o De-
tran/SP. “O cenário que se pinta
é nebuloso e impacta de maneira
bastante intensa em todos os se-
tores de profissionais envolvidos
nos leilões”, comenta Gustavo
Reis, presidente do SINDLEI-SP.

Foi publicado, em 01/11/
2023, um novo plano de traba-
lho delineando novas diretri-
zes para a realização dos leilões.
“É um documento que apresen-
ta alguns equívocos, principal-
mente, porque foi elaborado de
maneira arbitrária e sem a con-
sulta, ao sindicato, que pode-
ria auxiliar na elaboração des-
se documento”, aponta Reis.

O sindicato tem procura-
do o Detran/SP no sentido de
oferecer auxílio para sanar as
questões que foram apresen-
tadas, muitas em divergência
com a própria legislação, mas
não tem encontrado um canal
de abertura para o diálogo.

Esse plano deveria ser apli-
cado apenas aos leilões marcados
nas datas subsequentes desta pu-
blicação. “Infelizmente não é o
que tem acontecido na prática. O
órgão quer que leilões anteriores
se adequem a essas diretrizes. O
problema é que todos os proces-
sos foram elaborados antes des-
se documento ser elaborado, o
que acaba inviabilizando os pre-
gões”, esclarece Gustavo Reis.

Segundo o sindicato parece
haver uma falta de sintonia en-
tre o desejo de modificação e
adequação dos processos para
que os leilões possam voltar a
acontecer e o plano de trabalho
apresentado pelo departamento
até o momento. “Nós temos a
expertise e o conhecimento legal
para contribuir nas mudanças
propostas pelo Detran/SP, o que
falta é uma aproximação do de-
partamento junto ao sindicato,
que sempre se mostrou simpático
na transparência e lisura de to-
dos os processos”, finaliza Reis.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Sindicato dos Municipais recebe
moção pelos 35 anos de fundação

Os diretores do Sindicato
dos Trabalhadores Municipais
de Piracicaba e Região recebe-
ram, durante a 2ª Reunião Or-
dinária, nesta segunda-feira (5),
a moção de aplausos nº 224/
2023 das mãos do presidente da
Câmara Municipal de Piracica-
ba, vereador Wagner de Oliveira
(Cidadania), o Wagnão, pelo ani-
versário de 35 anos de fundação.

Na moção, o presidente des-
taca várias conquistas do sindi-
cato ao longo das últimas déca-
das, como as recomposições, rea-
justes, abonos, aumentos de ven-
cimentos e salários dos servido-
res públicos da administração

direta e autárquica de Piracica-
ba, em todas as áreas de atuação
dos servidores públicos, como
saúde, educação, saneamento,
fiscalização, segurança pública,
serviços de zeladoria e adminis-
trativos entre outras atividades.

Wagnão lembrou os benefí-
cios oferecidos para a categoria
pelo sindicato, especialmente na
área da saúde e odontológica. O
presidente do sindicato, José
Valdir Sgrigneiro, falou sobre a
luta da instituição ao longo dos
anos. “Já tivemos muitas con-
quistas, muitas lutas, alegrias,
tristezas, mas estamos em pé e
vamos continuar”, afirmou.

Na moção, o presidente destaca conquistas
do sindicato ao longo das últimas décadas

Rubens Cardia

FALECIMENTOS
SR. JOÃO CLAUDEMIR GIOVA-
NETTI faleceu anteontem, na cida-
de de Limeira/SP, contava 61 anos,
filho dos finados Sr. Antonio Giova-
netti e da Sra. Joanna Prete Giova-
netti; deixa as filhas: Ariele Luana
Giovanetti, casada com o Sr. Fabio
Pereira; Adriele Natani Giovanetti e
Ariane Talita Giovanetti, casada com
o Sr. Rafael Penalva. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h30 do
domicílio da família sito à Rua: Dep.
Roque Trevisan, nº 215 – Mario
Dedini, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ORLANDO DE OLIVEIRA FER-
REIRA faleceu ontem, nesta cidade,
contava 62 anos, filho dos finados
Sr. Artur Ribeiro Ferreira e da Sra.
Ambrosina de Oliveira Ferreira, era
casado com a Sra. Carolina Rocha
dos Santos; deixa os filhos: Lean-
dro dos Santos Ferreira; Alexandre
dos Santos Ferreira e Ana Claudia
dos Santos Ferreira, casada com o
Sr. Marcelo Fernandes da Silva. Dei-
xa netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às 17h00 da
sala “02” do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MOACIR SPADA faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 82

anos, filho dos finados Sr. Domin-
gos Spada e da Sra. Ines Petrin,
era casado com a Sra. Doraci Ma-
ria Baraldi Spada; deixa os filhos:
Admur Spada, casado com a Sra.
Isabel Abigail Recchia Menguini
Spada; Marcia Aparecida Spada
da Rocha, casada com Sr. Anto-
nio Alberto Sanita da Rocha; Sil-
vana Aparecida Spada e Emerson
Spada. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
do Velório da Saudade, sala “06”,
para o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FERNANDO ALVES FIGUERE-
DO faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 76 anos, filho dos
finados Sr. Horacio de Figueredo
Silva e da Sra. Cecilia Alves Fi-
gueredo, era casado com a Sra.
Marilda Izildinha de Lima Figuere-
do; deixa os filhos: Carlos Eduar-
do Figueredo; Claudia Renata Fi-
gueredo; Ronaldo Franco Figuere-
do, já falecido; Marcelo de Lima Fi-
gueredo; Marcos Vinicius de Lima
Figueredo e Cristiane Cecilia de
Lima Figueredo. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 13h30 da
sala “01” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende para a
referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. ADILSON FANELLI IBANHI fa-
leceu anteontem na cidade de Ja-
boticabal, aos 49 anos de idade e
era filho do Sr. Sebastião Ibanhi e
da Sra. Tereza Lourdes Fanelli Iba-
nhi. Deixou os filhos: Leonardo Car-
doso Ibanhi, Gustavo Cardoso Iba-
nhi, Gabriel Cardoso Ibanhi. Deixa
ainda irmãos, demais parentes e
amigos. O seu corpo foi translada-
do em auto fúnebre para a cidade
de Piracicaba e o seu sepultamento
deu-se ontem às 14:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velório Munici-
pal da Vila Rezende – Sala 02, se-
guindo para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LUCIA NIZIA PACKER PAN-
DOLPHO faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 92 anos de
idade era viúva do Sr. Ângelo Pan-
dolpho. Era filha do Sr. Clemente
Packer e da Sra. Hermínia Scarelli,
falecidos. Deixa os filhos: Antônio
Rubens Pandolfo casado com Mar-
lei Aparecida Zatarin Pandolfo, Ma-
ria de Lurdes Pandolfo Torina casa-
da com Claudemir Francisco Torina,
Marli Teresinha Pandolfo Pavanelli
casada com Carlos Cesar Pavane-
lli, Ademir Pandolfo casado com
Maria Denise Torresan Pandolfo.
Deixa ainda netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu corpo foi
transladado em auto fúnebre para
a cidade de Saltinho e o seu sepul-
tamento deu-se ontem as 10:30 hs,
saindo a urna mortuária do Velório
Municipal de Saltinho, seguindo
para o Cemitério Municipal naque-
la localidade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ MAISTRO faleceu ante-
ontem na cidade de Piracicaba, aos
94 anos de idade e era viúvo da
Sra. Amélia Fernandes Maistro. Era
filho do Sr. Primo Maistro e da Sra.
Francisca Pires da Rosa, falecidos.
Deixou os filhos: Guilherme, Rosa-
na e Reginaldo. Deixa ainda genro,
noras, netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 15:00hs saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade
Sala - 01, seguindo para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA GALVÃO DE MELO
faleceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 82 anos de idade e
era viúva do Sr. Eurides Custodio
de Melo.  Era filha do Sr. Honorato
de Abreu Galvão e da Sra. Alzira
Maria de Jesus, falecidos. Deixa
os filhos: Vanderlei Aparecido de
Melo, Valdelena Aparecida de
Melo, Vanderleia Aparecida de
Melo, Lucimara Aparecida de Melo
casada com Osvaldo, Seila Apa-
recida de Melo. Deixa netos, bis-
netos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento dar-se-á hoje
as 08:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da
Vila Rezende – Sala 01, seguin-
do para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlu tados os sent imentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ELIZEU POLI faleceu ante-
ontem  na cidade de Piracicaba
aos 85 anos e era viúvo da Sra.
Maria Helena Correa Poli. Era fi-
lho do Sr. Augusto Poli e da Sra.
Rosa Grandi, falecidos. Deixa os
filhos: Lucia Helena Poli, Glaucia
Regina Poli, Maria Cristina Poli,
Ângela Maria Poli, Roseli Apareci-
da Alves, Mirian Poli, Elizeu Poli
Junior. Deixa ainda irmãos, netos,
bisnetos, tataranetos e demais fa-
miliares. O seu sepultamento dar-
se-á hoje as 10:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório Metropolitano
de Piracicaba - Sala Safira seguin-
do para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA INES DE ALMEIDA
PINTO faleceu ontem na cidade de
São Pedro, aos 75 anos de idade e
era viúva do Sr.Antonio Carlos
Pinto.Era filha dos finados Sr.Elpio
Ferraz de Almeida e da Sra.Alice de
Camargo Almeida.Deixa a filha: Ma-
ria Alice de Almeida Pinto Deixa ne-
tos e demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu se ontem sa-
indo o féretro ás 16:30 h do Velório
Memorial Bom Jesus –Sala 1 seguin-
do para o Cemitério Municipal de
São Pedro onde foi inumada em ja-
zigo da família. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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Sindicato quer proteção e respeito aos trabalhadores
"Temos recebido relatos de bancários vítimas de xingamentos", afirma o presidente José Antônio Fernandes Paiva

O Sindicato dos Bancários de
Piracicaba e Região lançou terça
(6), com uma manifestação em
frente ao Banco Itaú, na praça José
Bonifácio, uma Campanha de Pro-
teção e Respeito aos Bancários. A
iniciativa é uma resposta ao au-
mento de casos de agressão, ver-
bal e física, aos trabalhadores du-
rante o atendimento nas agências
bancárias da cidade e região.

“Temos recebido relatos de
bancários vítimas de xingamentos
e, infelizmente, até agressões físi-

cas durante o trabalho nas agênci-
as, e essa é uma situação inadmis-
sível”, afirmou José Antonio Fer-
nandes Paiva, presidente da enti-
dade durante a manifestação.

Paiva salientou que a cam-
panha tem o objetivo de dialogar
com os clientes e com os bancári-
os, num trabalho de conscienti-
zação sobre o tema. A entidade
pretende visitar agências em to-
das as 22 cidades que compõem a
sua base, e durante essas visitas
realizar conversas e distribuir uma

carta aberta sobre o tema, que pos-
sui uma versão direcionada aos
clientes e outra aos bancários.

“Nós estamos alertando que a
agressão é um crime previsto no
Código Penal, com previsão tam-
bém de indenização por morais,
conforme a legislação civil. Enquan-
to Sindicato temos o dever de de-
fender a integridade física e mo-
ral dos trabalhadores e vamos fa-
zer o que estiver ao nosso alcance
para isso”, observou o dirigente.

Além do trabalho de consci-

entização, a entidade tem tomado
iniciativas sempre que é notificada
de algum caso. O Sindicato reco-
menda o registro de boletim de
ocorrência policial, faz contato com
o banco, exigindo apuração e as
providências legais cabíveis, e ain-
da aciona uma rede de proteção aos
trabalhadores, com assistência ju-
rídica, social e de saúde.

A campanha tem como mote
as ideias de que “A falta de respeito
dos banqueiros não pode ir pra
‘conta’ dos bancários” e “A integri-

dade, física e psicológica, dos ban-
cários e bancárias é da ‘nossa con-
ta”. Os materiais explicam que os
funcionários não são os responsá-
veis pela demora e outros proble-
mas no atendimento, pois traba-
lham a partir de definições toma-
das pelas direções dos bancos.

Paiva observa que o fechamen-
to de agências e a redução do núme-
ro de funcionários acaba precarizan-
do o atendimento e gerando recla-
mações que se voltam contra os ban-
cários. Segundo ele, os funcionários

estão bastante sobrecarregados, tra-
balhando com metas abusivas e com
condições muito abaixo das ideais,
o que prejudica o ambiente nos es-
paços de atendimento ao público.

Além dos materiais de mídia
(cartaz, banner, folhetos, faixas, ví-
deos) e das visitas às agências, o Sin-
dicato organizou uma agenda de
contato com agentes de segurança
pública da cidade, para informar so-
bre a situação enfrentada pela cate-
goria e definir estratégias conjuntas
diante de situações de agressão.

Fotos: Divulgação

Ao lado de diretores, Paiva falou sobre a responsabilidade
do Sindicato com a proteção dos trabalhadores

Sindicato expos banner e faixa, além de
distribuir carta aberta a clientes e bancários

Diretores Regionais Sindicato falaram sobre
casos de agressão em diferentes cidades
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Movimento nas estradas deve crescer 30% durante Carnaval
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Ginásio oferece várias opções
para a prática esportiva

Se você está à procura de um
local para a prática esportiva em
várias modalidades, saiba que o
Complexo Esportivo Professor
José Carlos Callado Hebling, no
Parque Prezotto, está à sua dispo-
sição. Localizado a rua 13 de Abril,
o espaço, mantido pela Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Selam
(Secretaria de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras), é formado por
um ginásio poliesportivo, dois ves-
tiários para uso do público e qua-
tro quadras de vôlei de areia.

Os adultos que vivem na
região Leste da cidade encon-
tram opções para movimentar
o corpo e buscar uma vida sau-
dável em modalidades gratuitas
e monitoradas por professores
de Educação Física da Selam.

Todas as segundas e quartas-
feiras, das 7h30 às 9h, são ofere-
cidas aulas de condicionamento fí-
sico e de alongamento com o pro-
fessor Urbano Dario Cracco Júni-
or e, às sextas-feiras, é a vez da
professora Janine Diorio Felicia-
no comandar as atividades de

condicionamento e de alonga-
mento. As inscrições para maio-
res dos 18 anos podem ser feitas
diretamente com os professores.

Para as mulheres com idade
acima dos 30 anos, a alternativa
pode ser as aulas de handebol, que
são acompanhadas pela professo-
ra Viviane Lima Mazzuchelli, sem-
pre às terças e quintas-feiras, no
horário das 19h30 às 21h30.

Uma das modalidades que
mais ganharam destaque nos
últimos anos, o vôlei de praia,
também é atração. Durante as
aulas, o munícipe é orientado
pelo professor Rodrigo Gonçal-
ves de Jesus, sempre às terças
e quintas, das 7h30 às 9h.

Nas quadras de areia do
Prezotto também é possível pra-
ticar o quimbol, criado em Pi-
racicaba e que agrupa as regras
do vôlei, do tênis e do futebol.
A prática da modalidade é ori-
entada pela professora Rita de
Cássia de Souza Fenalti, sem-
pre às segundas e quintas, no
horário das 17h30 às 19h30.

Turma de alongamento após aula no ginásio do Parque Prezotto

Divulgação

Motoristas que vão pegar a
estrada neste feriado prolonga-
do de Carnaval devem ficar aten-
tos. A Eixo SP Concessionária de
Rodovias prevê cerca de 1,3 mi-
lhão de veículos circulando pe-
las 12 rodovias administradas
por ela entre sexta-feira (9) e
quarta-feira (14). Esse volume
representa um aumento de 30%
na movimentação de veículos em
comparação aos dias normais.

Os horários de maior movi-
mento são aguardados para
sexta-feira a partir das 16h com
diminuição prevista para ocor-
rer após as 22h. No sábado, o
fluxo de veículos deve ser inten-
so logo cedo. A expectativa é de
grande movimentação nas es-
tradas a partir das 7h seguindo
com trânsito carregado até o meio
da tarde. No retorno, os horários
de pico devem ser registrados

na terça a partir das 14h até
21h e na quarta, das 7h às 16h.

Para garantir um passeio tran-
quilo e seguro, a coordenadora de
Operações da Eixo SP, Raquel Fer-
nandes Monteiro, recomenda aos
usuários observar atentamente al-
guns cuidados com a manutenção
e com a condução do veículo.
“Antes de sair de viagem, é sem-
pre importante verificar o siste-
ma de freios, calibragem de
pneus, nível do óleo, da água e
sistemas de iluminação e sinaliza-
ção do veículo. São itens essenciais e
indispensáveis para garantir a segu-
rança de toda a família”, afirma.

ASSISTÊNCIA REFOR-
ÇADA - A Operação Carnaval terá
início na madrugada de sexta-fei-
ra e seguirá até às 12h de quarta.
Durante esse período, a Concessio-
nária colocará todos os seus recur-
sos à disposição dos usuários para

garantir pronta assistência 24 ho-
ras em qualquer ponto dos 1.221
quilômetros sob concessão. A Eixo
SP manterá de prontidão 32 am-
bulâncias, 14 guinchos leves, 6 guin-
chos pesados, 23 veículos para ins-
peção de tráfego, sete irrigadeiras
e outros sete veículos para remo-
ção de animais. Totalizando cer-
ca de 90 veículos em operação.

Informações sobre condições
de tráfego serão exibidas nos pai-
néis eletrônicos instalados em di-
versos pontos das rodovias. Caso
seja necessário, o usuário poderá
acionar o serviço de atendimento
pelo telefone 0800 170 8998 ou
via Wi-Fi pela Rede Eixo SP.

Ainda por meio da conexão
Wi-Fi 5G, os usuários têm à
disposição 30 minutos diários
para navegar gratuitamente em
redes sociais e streaming de
vídeo e música. A Eixo SP é a

primeira e única rodovia conec-
tada que oferece esse tipo de
serviço aos usuários. Basta en-
trar na rede “Eixo SP” e seguir
as orientações fornecidas para re-
alizar o cadastro e liberar o sinal.

OBRAS SUSPENSAS -
Durante o feriado prolongado, a
Concessionária suspenderá todas
as obras de melhorias que possam
causar interferência no tráfego. A
medida vale para todo o trecho ad-
ministrado. A restrição terá início
na sexta e seguirá até terça-feira. A
execução de serviços nesse período
ocorrerá apenas em casos emergen-
ciais e nas datas e horários em que
o fluxo de veículos esteja com situ-
ação normalizada. Veículos com
cargas especiais também terão res-
trição para circulação, conforme
alinhamento com a Polícia Militar
Rodoviária e o Departamento de
Estradas de Rodagem (DER).
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Rodovia terá a interdição parcial no trecho de serra
O trecho de serra entre Tor-

rinha e Santa Maria da Serra, na
SP 304 - Rodovia Geraldo de Bar-
ros, receberá serviços de manu-
tenção nesta quarta (7) e quinta-
feira (8). Equipes de conservação
da Eixo SP Concessionária de Ro-
dovias estarão atuando entre o
km 232 e km 238, em ambos os
sentidos, das 7h às 17h. Durante
esse período, o trecho terá restri-
ções para circulação de veículos.

A Concessionária adotará o
sistema de Pare e Siga para o con-
trole do tráfego enquanto os servi-
ços são executados. Esse sistema
consiste na liberação de apenas
uma faixa para o trânsito e os veí-

culos vão se revezando na passa-
gem, sendo em um sentido de cada
vez. A restrição valerá para os mo-
toristas que seguem tanto na di-
reção de Torrinha quanto na di-
reção de Santa Maria da Serra.

A interdição deste trecho será
necessária para a execução dos tra-
balhos de manutenção do pavi-
mento, roçada vegetal, poda de ár-
vores e limpeza. O local estará de-
vidamente sinalizado com reforço
de placas de advertência, ho-
mens-bandeiras, dispositivos de
sinalização e equipes treinadas
para orientação dos usuários. Em
caso de chuva, os serviços serão
agendados para uma nova data.

Divulgação

Circulação de veículos entre Torrinha e Santa Maria da Serra seguirá
pelo sistema Pare e Siga em razão de serviços de manutenção

MMMMMONGAGUÁONGAGUÁONGAGUÁONGAGUÁONGAGUÁ

CPP organiza
excursão
para colônia
de férias

A Diretoria da Sede Re-
gional do Centro do Profes-
sorado Paulista (CPP) de Pi-
racicaba está organizando
uma excursão para colônia
de férias do CPP em Monga-
guá para o período de 11 a
15 de abril. As inscrições têm
início nesta quinta-feira (8),
a partir das 8 horas, na sede
Centro da entidade. Mais in-
formações pelos telefones
3433-5106 | 3434.8732.
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